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広報たからづか 1 月号アンケート結果 
調査期間：令和 6 年 12 月 27 日（金）～令和 7 年 1 月 19 日（日） 

調査方法：電子アンケートフォーム 

回答数 ：335 件（内 8 件は回答者重複） 

※自由記述は原文ママ。ただし、「特になし」等は省略 

 

単純集計 ............................................................................................................................................. 2 

Q1. 年齢 ............................................................................................................................................ 2 

Q2. 2 月号で「良かった記事」「分かりやすかった記事」（複数回答可）（単位：人） .............................. 3 

Q3. 年代別「良かった記事」「分かりやすかった記事」 ......................................................................... 4 

Q4. 良かった・分かりやすかった理由（複数回答可）（単位：人） ........................................................... 4 

Q5. 良かった・分かりやすかった理由（参考） ....................................................................................... 5 

Q6. 2 月号で「悪かった記事」「分かりにくかった記事」（複数回答可）（単位：人） ............................... 6 

Q7. 年代別「悪かった記事」「読みにくかった記事」 ............................................................................. 7 

Q8. 悪かった・分かりにくかった理由（複数回答可）（単位：人） ............................................................ 7 

Q9. 悪かった・分かりにくかった理由（参考） ........................................................................................ 8 

Q10. プレゼント企画に期待すること（単位：人） ..................................................................................... 9 

Q11. メニューバーの位置について ........................................................................................................ 9 

Q12. 年齢別メニューバーの位置........................................................................................................... 9 

Q13. ホームページの機能（単位：人） .................................................................................................. 10 

Q14. 年齢別ホームページの機能 ........................................................................................................ 10 

HP リニューアルに関する自由記述 ...................................................................................................... 11 

Q15. 目的別メニュー【便利】 .............................................................................................................. 11 

Q16. 目的別メニューは【不便】 ........................................................................................................... 14 

Q17. 検索補助機能は【便利】 ............................................................................................................ 14 

Q18. 検索補助機能は【不便】 ............................................................................................................ 17 

Q19. 横スクロールは便利 ................................................................................................................... 17 



 2 / 57 
 

Q20. 横スクロールは【不便】 ............................................................................................................... 19 

Q21. その他（HP 全体にかかる回答など） .......................................................................................... 22 

Q22. HP に求める機能 ....................................................................................................................... 23 

広報誌自由記述 ................................................................................................................................. 28 

Q23. 1 月号の感想 ............................................................................................................................ 28 

Q24. 宝塚市大使への希望・期待すること ............................................................................................ 45 

 

 

 

 

単純集計 

Q1. 年齢 

 
 

10歳未満, 1人, 0%

10代, 38人, 11%

20代, 126人, 38%30代, 58人, 17%40代, 35人, 11%

50代, 55人, 17%

60代, 18人, 5%

70代, 4人, 1%
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Q2. 2 月号で「良かった記事」「分かりやすかった記事」（複数回答可）（単位：人） 

 

197

297

53

154

41

20

47

57

4

35

36

16

23

9

26

16

22

3

24

31

8

0 50 100 150 200 250 300 350

表紙（1面）

特集 新春対談 武知海青×山崎晴恵（2-4面）

市長メッセージ（5面）

プレゼント付きアンケート（5面）

今月のトピックス（6-7面）

インフォメーション（8-10面）

ピックアップイベント（11-14面）

イベント情報（15-19面）

委員募集・税金のお知らせ（20面）

教育委員会だより・給食レシピ（21面）

子ども・子育て（22-23面）

健康（24面）

市立病院だより（25面）

上下水道だより（26面）

図書館だより（27面）

無料相談（28面）

仕事・求人（29面）

その他の情報（30面）

てんさんぽ（31面）

お宝さんぽ（31面）

裏表紙（32面）



 4 / 57 
 

Q3. 年代別「良かった記事」「分かりやすかった記事」 

  10 歳未満 10 代 20 代 30 代 40 代 50 代 60 代 70 代 

合計 / 表紙（1 面） 100% 76% 56% 57% 60% 64% 33% 25% 

合計 / 特集 新春対談 

武知海青×山崎晴恵（2-4 面） 
100% 92% 90% 90% 97% 84% 72% 75% 

合計 / 市長メッセージ（5 面） 0% 13% 11% 17% 23% 22% 22% 0% 

合計 / プレゼント付きアンケート（5 面） 0% 47% 43% 38% 54% 55% 50% 50% 

合計 / 今月のトピックス（6-7 面） 0% 16% 11% 5% 9% 22% 17% 0% 

合計 / インフォメーション（8-10 面） 0% 3% 4% 5% 9% 13% 6% 0% 

合計 / ピックアップイベント（11-14 面） 0% 24% 10% 12% 20% 20% 6% 0% 

合計 / イベント情報（15-19 面） 0% 21% 13% 14% 23% 20% 33% 0% 

合計 / 委員募集・税金のお知らせ（20 面） 0% 0% 2% 2% 0% 0% 6% 0% 

合計 / 教育委員会だより・給食レシピ（21 面） 0% 8% 12% 7% 20% 9% 6% 0% 

合計 / 子ども・子育て（22-23 面） 0% 8% 10% 14% 23% 5% 6% 0% 

合計 / 健康（24 面） 0% 3% 5% 2% 11% 5% 6% 0% 

合計 / 市立病院だより（25 面） 0% 11% 4% 5% 9% 9% 17% 0% 

合計 / 上下水道だより（26 面） 0% 5% 2% 2% 3% 4% 6% 0% 

合計 / 図書館だより（27 面） 0% 11% 8% 9% 6% 5% 11% 0% 

合計 / 無料相談（28 面） 0% 5% 5% 7% 6% 2% 6% 0% 

合計 / 仕事・求人（29 面） 0% 8% 9% 7% 9% 2% 0% 0% 

合計 / その他の情報（30 面） 0% 0% 2% 0% 0% 2% 0% 0% 

合計 / てんさんぽ（31 面） 0% 8% 3% 5% 6% 11% 28% 25% 

合計 / お宝さんぽ（31 面） 0% 5% 6% 10% 11% 15% 17% 0% 

合計 / 裏表紙（32 面） 0% 3% 2% 2% 6% 2% 0% 0% 

Q4. 良かった・分かりやすかった理由（複数回答可）（単位：人） 
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イラスト・写真が多い
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Q5. 良かった・分かりやすかった理由（参考） 
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Q6. 2 月号で「悪かった記事」「分かりにくかった記事」（複数回答可）（単位：人） 
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Q7. 年代別「悪かった記事」「読みにくかった記事」 

※10 歳未満、70 代は全て 0%のため割愛 

  10 代 20 代 30 代 40 代 50 代 60 代 

合計 / 表紙（1 面） 0% 0% 2% 0% 0% 0% 

合計 / 特集 新春対談 武知海青×山崎晴恵（2-4 面） 0% 2% 0% 0% 2% 0% 

合計 / 市長メッセージ（5 面） 0% 1% 2% 0% 2% 6% 

合計 / プレゼント付きアンケート（5 面） 3% 2% 2% 0% 0% 6% 

合計 / インフォメーション（8-10 面） 5% 0% 2% 0% 0% 0% 

合計 / ピックアップイベント（11-14 面） 5% 0% 0% 0% 0% 0% 

合計 / イベント情報（15-19 面） 8% 0% 0% 0% 0% 0% 

合計 / 委員募集・税金のお知らせ（20 面） 0% 1% 2% 3% 0% 0% 

合計 / 教育委員会だより・給食レシピ（21 面） 0% 1% 0% 0% 2% 0% 

合計 / 子ども・子育て（22-23 面） 5% 2% 2% 0% 0% 0% 

合計 / 市立病院だより（25 面） 3% 0% 0% 0% 0% 6% 

合計 / 上下水道だより（26 面） 0% 1% 2% 6% 2% 0% 

合計 / 図書館だより（27 面） 0% 1% 0% 0% 2% 0% 

合計 / 無料相談（28 面） 3% 2% 0% 6% 2% 0% 

合計 / 仕事・求人（29 面） 3% 2% 2% 0% 0% 0% 

合計 / その他の情報（30 面） 3% 2% 0% 0% 2% 0% 

 
Q8. 悪かった・分かりにくかった理由（複数回答可）（単位：人） 
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何を伝えたいか分からない



 8 / 57 
 

Q9. 悪かった・分かりにくかった理由（参考） 
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デザインが悪い 文章が読みにくい 情報が探しにくい

文字（説明）が多い 文字（説明）が少ない 字が小さい

イラスト・写真が少ない 読みたい記事がない 何を伝えたいか分からない
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Q10. プレゼント企画に期待すること（単位：人） 

 
Q11. メニューバーの位置について 

 
 
Q12. 年齢別メニューバーの位置 

  【上段】にメニューバーを表示 【下段】にメニューバーを表示 

10 歳未満 100% 0% 

10 代 58% 32% 

20 代 64% 22% 

30 代 59% 19% 

40 代 69% 26% 

50 代 65% 24% 

60 代 56% 22% 

70 代 0% 50% 
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高価なプレゼントでリッチな体験がしたい

有名なお店に足を運んでみたい

知らないお店を知るきっかけにしたい

子どもと楽しみたい

ペットと楽しみたい

第一希望 第二希望

【上段】にメニューバーを表

示, 208人, 72%

【下段】にメニューバーを表示, 

79人, 28%
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Q13. ホームページの機能（単位：人） 

 
 
Q14. 年齢別ホームページの機能 

  
目的別メニュー 検索補助機能 横スクロール 

便利 不便 便利 不便 便利 不便 

10 歳未満 100% 0% 0% 0% 0% 0% 

10 代 84% 0% 84% 3% 58% 34% 

20 代 85% 1% 73% 5% 50% 29% 

30 代 74% 0% 67% 0% 40% 33% 

40 代 89% 0% 80% 3% 43% 46% 

50 代 76% 5% 62% 9% 33% 42% 

60 代 89% 0% 67% 0% 44% 22% 

70 代 50% 0% 50% 0% 0% 25% 
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目的別メニューは【便利】

目的別メニューは【不便】

検索補助機能は【便利】

検索補助機能は【不便】

横スクロール表示は【便利】

横スクロール表示は【不便】



 11 / 57 
 

HP リニューアルに関する自由記述 

※Q15～Q20 は回答全文を抜粋しているため、見出しと異なる内容が含まれることがある 

Q15. 目的別メニュー【便利】 

 "卒論執筆の際に、市のホームページにおいて目的別にメニューから色々探せるのが大変便利だったため。 

 "目的から情報を探すのでわかりやすい、検索補助もはっきりわからない時に補助機能があると探しやすい。 

 メニューが別れていたり検索補助はとても便利だと思いますがスマホでの検索がメインの方も多いと思うの

で縦スクロールでそれぞれの項目にすぐ飛べるようにして欲しいです。 

 "目的別メニューや検索補助希望は、私が普段調べ物をする際に一番に見るからです。 

 1. 自分が必要とする情報目的に応じて効率よく探せるため、非常に便利だと感じました。 

 検索がしやすく見やすくてとても良いです！！ 

 "1.利用者が自分の目的に合った情報に素早くアクセスできる点で非常に便利だと思ったからです 

 "目的別メニュー一目見てわかりやすくて良い。 

 別に分けて下さっていたり検索補助があるおかげで初めてでも使いやすいです 

 目的別は人目で自分の気になるところが分かるところが便利。検索補助は、探すのが苦手という人にも役立

つ！横スクロールは気になった人が、更に興味を持って進められるきっかけになる。 

 ・目的別メニュー 目的別になっていれば、気になる見出しを再度見つけやすいので便利だと思います。 

 目的別は先に見たいところを探せたからよかったです！ 

 区別が分かりやすくとても見やすいです。 

 観光で情報を探している時に行政関係のものがトップに出てきても不便なので、関連するメニューを絞り込

めるのはとても便利だと思った 

 知りたいことが絞られるので探しやすいから 

 目的別メニューが見やすくて分かりやすかった。 

 目的別や、検索補助は他のサイトでも利用することがあるのですが、横スクロールは勝手に動いたりして少し

不便に感じることがあります。 

 "目的別にメニュー、検索に補助があることで自分の知りたいことをすぐ発見することが出来る、" 

 検索する際に目的に合わせたメニューやそのための補助があるとページへのアクセスが簡単だと便利に感じ

るからです。 

 "良かった部分としては、宝塚市の雰囲気が出ていたこと。個人的に LINE のタブの部分がとても見やすく感

じたため、同じようにイラストや色味を多くすると見やすくなると感じました。" 

 目的別メニューは、使いやすくて便利です 

 "目的別メニュー すぐに必要なところに飛んで行ける 

 "目的別メニューは知りたい項目が簡単に見つけられるようになるので便利だと思った。" 

 目的別も検索補助も一言、もしくは単語のみですぐ検索できて、関連記事もでると早くて助かる。 

 言葉で探すことが多いので、ピンポイントに情報に届くようなホームページにして欲しい。 

 市のホームページで調べたい内容については、簡単に詳細を検索できるといいと思うから。 

 "目的別だと見たい情報だけ見れるので、便利 

 "目的別は的確に探せるのが便利 
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 "・目的別メニュー ジャンルから検索することで、類似した情報も得やすい。 

 調べ物をする際に目的別で探しやすく補助があることでさらに確認しやすい。 

 "※目的別に分かれていると自分の目的に合わせて選択しやすそうな為。 

 "1、ホームページを見る目的は人によって異なるので目的別メニューは便利だと思います。 

 目的別メニューや検索補助機能があることで、どこに載っているのか分からないものでも、関連しているとこ

ろや注目されていることを見ることですぐに見つけられるうので、とても便利だと思いました。 

 "目的別が一番便利だと思います。何を検索したいのか早く見つけるためには使いやすいと思います。" 

 各カテゴリーにすることで、見やすく選択しやすい。 

 どこを探していいかわからないことがあるので 3 つのような機能が充実すればわかりやすくなると思います 

 "『目的別メニュー』、自分が見たいものだけをいち早く探し出せるから。 

 目的別メニュー、検索補助機能は情報をすぐに絞り込むことに役立つと思います。しかし、横スクロールは一

目では情報が分からず不便です。 

 目的ごとに HP を閲覧でき、検索補助機能まで付けていただけるとなると、かなり効率的になると思いました。 

 "1.2 市に関する情報は複雑なものも多いため、検索方法が困難な場合もある。そのため、ひと目でキーワー

ドやトピックが分かる検索機能は大変便利だと感じたため。 

 全てあった方がいいと思ったから。 

 違和感なく使用できた為、便利と回答 

 "目的の内容を絞りながら検索するのは良い  

 直ぐに自分の知りたい情報を見つけるには目的別メニューが有り難い 

 "〇目的別メニューは調べ事がもっと検索しやすくなると思うので賛成です！ 

 目的別に分かれているほうが探しやすいとは思います 

 目的別メニューがあると自分の調べたい事からすぐに繋がるから。検 

 "目的別メニュー:便利⇒HP を扱う人各々に、目的があり、ブラウザ等でわざわざ検索を書けなくても''あ、こ

こにあるかも？''と言った感じで手間がかからないのがとても便利です☆.* 

"参考ページのように、目的別メニュータブの固定機能があると便利だと思う。イベントの横スクロール機能も

見やすい。" 

 "「目的別メニュー」→目的別に絞り込んだ情報が表示される方が必要な情報に辿り着きやすく便利だと思

ったため 

 目的別メニューや検索補助機能があると、見たい記事が素早く見られるのでとても便利です。 

 "目的別、検索補助があることですぐ自分の知りたいことにたどり着くことが出来る " 

 目的別メニューや検索補助機能は大変便利に使わせていただからと思います。 

 "目的別メニューがあったら調べやすい。検索補助機能があったら時短になる。" 

 それぞれの機能を使う方が探しやすいし色々な方法で探したいページに辿り着けるし、横スクロールはそれに

慣れている人にとってはそちらの方がいいと思うからです。 

 目的別メニューや検索補助機能があることで、より早く自分の見たいページを探し出すことが出来たためと

ても便利だと思いました。 

 目的別だから見やすい。 

 "目的別メニューは必要な情報を取捨選しやすく有難いと感じます。 
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 自分の調べたいことが目的別に分かれていたり、検索補助機能があると時間短縮にも繋がると思うから。 

 目的別になっていると探しやすい。 

 目的別で見れると調べたいものをすぐに探すことができ、自分で探す手間が省ける。 

 目的別で、選択して絞れるのでたどり着きやすいと思いました。 

 "目的別メニューや検索補助機能は知りたい情報にいち早くたどり着ける機能で便利だと感じました。 

 目的別に分かれていることで、知りたい情報を探しやすいから 

 "目的別メニューは、求めているものを探しやすいので時短になる。 

 "目的別メニューと検索補助機能については、時短にもなるし、頭にもスッと入ってきやすそうで便利と思いま

した。" 

 目的別メニューや検索補助機能は自分が探している項目を見つけやすいのかなと思います。 

 "【目的別メニュー】各々興味のある目的が異なると思うので、カスタマイズできるなら便利。機械に慣れてい

ない人が簡単にできるような仕様なら尚良い。 

 "目的別で選べるので、スクロールせずともすぐに見れるので良いと思う。３つとは関係ないが、拡大したいが

思うように見たいところに動かせないや元に戻せないなど、そこだけが不便だった。" 

 人によって見たい情報は違うので、見る人の目的に合わせてメニューを変更するのは良いと思うし、このよう

な取り組みは、全員が使いやすくなるんじゃないかと思いました。 

 頻繁に HP を見に行く機会がないのと、年配の方などは目的のページを探しにくいかと思うので、目的別や

検索補助があればよりスムーズに欲しい情報が手に入りやすく便利だと思います。 

 "「目的別メニュー」知りたい情報がひと目でわかるのがよい 

 "目的別メニューと検索補助機能は自分が求める情報が探しやすくなるため便利だと思う。 

 "「目的別メニュー」「検索補助機能」は、調べたいことを明確にすぐに調べられるので便利を選びました。 

 目的別メニュー、検索補助機能はいち早く情報を知るのに便利だなと思います。 

 3 つとも、あればとても便利だと思います。 

 目的別にまとまっているのは探しやすいですし、頭には浮かんでいるけどハッキリと言葉が思い出せない時に

補助機能はありがたいからです。 

 "目的別メニュー」「検索補助機能」は調べたい事が明確に調べれるので便利だと思います。 

 "・目的別メニュー 全一覧から探さず見たいメニューだけ見ることができるため、時間短縮・作業効率化がで

きます。 

 "目的別メニュー:カテゴリーに分かれていて探しやすい 

 "「目的別メニュー」ホームページを見るときに沢山の情報が入り乱れていると目的のページを探すのにまず

一苦労がありますが、最初から目的別に分類分けされていることで探す手間を省けて、必要な情報を必要な

人が探すのに役立ちやすいと感じます。 

宝塚市も 1 番上の横スクロールは 1,2,3 とボタンがありますが、数字で表示されているのは画面上に無駄

に情報量が増えているような気がして見づらさを助長している気がします。" 

 目的別であれば「イベント情報が知りたい」と思った時でもすぐに見つけられそうなので良いかなと思いまし

た！横スクロールは今の時代横スクロールに慣れてる方が多いと思ったので選びました、 
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Q16. 目的別メニューは【不便】 

 どこに書いてあるのかカテゴリーを把握してないと不便。 

 "目的別のカテゴリーがざっくりしすぎてるので逆にそれで分けられると分かりにくいと思う よく検索されるキ

ーワードを表示してもらえるのは助かる 横スクロールの方が画面をぱっと見て探しやすい、縦スクロールだと

かなり下までスクロールしないと見れないので不便" 

 検索しづらいから。 

 

 

Q17. 検索補助機能は【便利】 

 検索補助機能はパソコンに慣れてない世代にも便利 

 検索補助はシンプルに便利。江戸川区のホームページを拝見し、見やすかったので便利。" 

 "目的から情報を探すのでわかりやすい、検索補助もはっきりわからない時に補助機能があると探しやすい。 

 主にパソコンで使うので横スクロールは画面が切れて見えにくい。 

 メニューが別れていたり検索補助はとても便利だと思いますがスマホでの検索がメインの方も多いと思うの

で縦スクロールでそれぞれの項目にすぐ飛べるようにして欲しいです。 

 知りたい情報にすぐ飛べる機能はとても便利です。 

 検索補助は絶対便利だと思います。検索の効率化も図れますし、スムーズな問題解決ができると検索する側

もとても気持ちがいいです！！ 

 "目的別メニューや検索補助希望は、私が普段調べ物をする際に一番に見るからです。横スクロールは、よく

バグが発生して前の画面に戻って、、、という手間がある時があります。" 

 2. 検索したい内容がすぐに調べられるため、便利だと感じました 

 検索がしやすく見やすくてとても良いです！！ 

 2. 頻出キーワードの表示は、利用者が求める情報を効率的に見つける手助けとなる点で優れていると思っ

たからです。 

 検索補助機能も自分で思いつかない事柄でもよく検索されている事としてヒントになり便利だと感じる。" 

 別に分けて下さっていたり検索補助があるおかげで初めてでも使いやすいです 

 検索補助は、探すのが苦手という人にも役立つ！  

・検索補助機能 【武知海青】等、キーワードを入れるだけで関連記事が出てくれるので探しやすく便利だと

思います。 

 "検索機能は使いやすいと思います。 

 検索補助機能は、WEB に慣れていない人でも使用する内容なので特に重宝するのではないかと思います。 

 知りたいことが絞られるので探しやすいから 

 目的別や、検索補助は他のサイトでも利用することがあるのですが、横スクロールは勝手に動いたりして少し

不便に感じることがあります。 

 "目的別にメニュー、検索に補助があることで自分の知りたいことをすぐ発見することが出来る、" 

 検索する際に目的に合わせたメニューやそのための補助があるとページへのアクセスが簡単だと便利に感じ

るからです。 

 検索補助機能 みんながよく見るようなことならスマホを使う人が苦手な人でも見つけやすくて便利だと思っ
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た。 

 検索が分かりやすく、どの年代でも使いやすければいいですが、横スクロールは少し使いにくい気がしました。 

 目的別も検索補助も一言、もしくは単語のみですぐ検索できて、関連記事もでると早くて助かる。 

 "細かく検索出来る機能は便利だと思います。スクロールについては、普段から縦スクロールをする事の方が

多いので不便かなと思いました。" 

 携帯など使い慣れている自身の感想ですが、使いやすくプログラムされていると思います。全世代、となれば

そうではないと思うので、親切により細かい検索機能があったらかえって余計に混乱する方もいると思います。 

 言葉で探すことが多いので、ピンポイントに情報に届くようなホームページにして欲しい。 

 検索補助機能は、他の方も見やすいから検索回数が多くなると思って、そこから入ることもあるので、あるほう

がいい。 

 調べ物をする際に目的別で探しやすく補助があることでさらに確認しやすい。 

 目的を検索して見つけやすかったです。 

 検索機能は便利だと思います。 

 ※同じような検索をしている人がいるかもしれないので、検索条件のワードが沢山見れるとその中から選択

しやすい。 

2、自分がホームページを見て調べものをしたいときに、思うように検索結果が得られないことがあります。そう

いうときに検索補助機能（「よく調べられているキーワード」や「よく聞かれること」があればとても便利だと思

います 

 目的別メニューや検索補助機能があることで、どこに載っているのか分からないものでも、関連しているとこ               

ろや注目されていることを見ることですぐに見つけられるうので、とても便利だと思いました。 

 どこを探していいかわからないことがあるので 3 つのような機能が充実すればわかりやすくなると思います 

『検索補助機能』、文字を打つのが苦手な人がすぐに見たいページに飛べるから。 

 機能は情報をすぐに絞り込むことに役立つと思います。しかし、横スクロールは一目では情報が分からず不便

です。 

 目的ごとに HP を閲覧でき、検索補助機能まで付けていただけるとなると、かなり効率的になると思いました。 

 よく検索されるキーワードを表示してもらえるのは助かる 

 "1.2 市に関する情報は複雑なものも多いため、検索方法が困難な場合もある。そのため、ひと目でキーワー

ドやトピックが分かる検索機能は大変便利だと感じたため。" 

 全てあった方がいいと思ったから。 

 知りたいことについてわかりやすく検索できることは、若い世代の方々はもちろん、シニア世代の方々にとって

も大変便利だと思います。 

 見たいページをすぐに検索できて見つけ出せるのがいいです！ 

 情報を的確に見つけるのに良い 

 "目的の内容を絞りながら検索するのは良い" 

 "検索補助機能は年齢が少し上の方だと検索するのが苦手な方が多いと思うのでそこの問題解消に繋がる

かなと思います。問い合わせも減って業務の効率も上がると思います！ 

 "目的別に分かれているほうが探しやすいとは思います 検索補助機能もあってもいいとは思った" 

 検索補助機能もよく調べられる事柄からすぐに言葉が出ると検索しやすいから。 
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 検索補助機能:便利⇒検索内容はそれぞれ宝塚市に関する物がサッと検索できるので、他の間違ったサイト

を開かずに理解出来るのが便利です☆.* 

「検索補助機能」→よく検索されるキーワードが表示されると正しい名称で検索しやすくなり結果として欲し

い情報に辿り着くスピードが早くなると思うため 

 目的別メニューや検索補助機能があると、見たい記事が素早く見られるのでとても便利です。また横スクロー

ルは雑誌を見るのと同じ感覚で見られるので見やすいです 

 検索もなんて調べてら良いのか分からないときに、補助機能があると便利です！" 

 "目的別、検索補助があることですぐ自分の知りたいことにたどり着くことが出来る  

 目的別メニューや検索補助機能は大変便利に使わせていただからと思います。 

 "ホームページは目的があって見る方が多いため、検索されるワードが多いものを予め出しておいたりするの

は便利だと思います。PC を所有してる方よりスマホを所有してる方の方が多く、スマホで見る方がほとんどか

と思いますので横スクロールは見にくいかと思います！" 

 検索機能はとても助かると思います。 

 検索補助機能があったら時短になる。 

 それぞれの機能を使う方が探しやすいし色々な方法で探したいページに辿り着けるし、横スクロールはそれに

慣れている人にとってはそちらの方がいいと思うからです。 

 目的別メニューや検索補助機能があることで、より早く自分の見たいページを探し出すことが出来たためと

ても便利だと思いました。 

 検索補助機能があれば探しやすい 

 自分の調べたいことが目的別に分かれていたり、検索補助機能があると時間短縮にも繋がると思うから。 

 検索補助機能があるとみたいページを見つけやすそうでいいなぁと思いました。 

 "目的別メニューや検索補助機能は知りたい情報にいち早くたどり着ける機能で便利だと感じました。" 

 検索補助機能は、単語入力で検索できると思うのであると便利。 

 "目的別メニューと検索補助機能については、時短にもなるし、頭にもスッと入ってきやすそうで便利と思いま

した。 

 目的別メニューや検索補助機能は自分が探している項目を見つけやすいのかなと思います。 

【検索補助機能】3 つの中で一番便利な機能だと思う。企業 HP の「よくある質問」等を活用する機会が多

いので頻出のワードはすぐに出てくるようになってほしい。 

 頻繁に HP を見に行く機会がないのと、年配の方などは目的のページを探しにくいかと思うので、目的別や

検索補助があればよりスムーズに欲しい情報が手に入りやすく便利だと思います。 

 知りたい情報をより見つけやすくしていると感じだから。 

「検索補助機能」一つ一つページにアクセスするのは手間なので検索補助は必要 

 "目的別メニューと検索補助機能は自分が求める情報が探しやすくなるため便利だと思う。 

 "「目的別メニュー」「検索補助機能」は、調べたいことを明確にすぐに調べられるので便利を選びました。 

 目的別メニュー、検索補助機能はいち早く情報を知るのに便利だなと思います。 

 3 つとも、あればとても便利だと思います。 

 目的別にまとまっているのは探しやすいですし、頭には浮かんでいるけどハッキリと言葉が思い出せない時に

補助機能はありがたいからです。 
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 "目的別メニュー」「検索補助機能」は調べたい事が明確に調べれるので便利だと思います。 

 "検索補助は近しい候補が上がってくるのでホームページの仕様がよくわからない段階では非常に助かりま

す。 

 ・検索補助機能 補助機能があることで検索時間を短縮できます。特に機械が苦手な方や高齢者には使い

やすくなる機能だと思います。 

検索補助機能:自分の知識があいまいでも検索できる 

 「検索補助機能」こちらも「目的別メニュー」と同様にホームページ内を探すのに便利であるとないとではホ

ームページとしてのクオリティの差を感じるし、細かいところまで丁寧に利用者のことを考えて作られているな

と感じます。 

 

Q18. 検索補助機能は【不便】 

 検索補助機能 予測変換がないので不便 

 検索補助機能は、人によって検索内容が違うのでない場合は不便" 

 検索補助は補助で迷うというか、補助がありすぎて悩む 

 ・検索補助機能 敢えてキーワードから探すよりも、欲しい情報を調べるには検索した方が早いこともある 

 検索補助機能は、小さいスマートフォンで操作する場合に誤タップなどに繋がりやすいかと思いました。宝塚

市のチャットボットのリンクをわかりやすくするなどで代替可能なように感じました。横 

 検索補助機能の位置が分かりにくかったです。 

 

 

Q19. 横スクロールは便利 

 縦が多くて見にくいことがある中で、横スクロールはやりやすいです。 

 江戸川区のホームページを拝見し、見やすかったので便利。" 

 3. 開催予定のイベントが横スクロールで一気に確認できるため、便利だと感じました 

3. 横スクロール表示は、視覚的に魅力的で、イベント内容を一覧的に把握しやすい点が利点だと思います。

特にスマートフォンやタブレットでの操作性が向上すると考えられます。しかしスクロールが多すぎると利用者

が疲れてしまう可能性もあるため、最初の数件に目を引くイベントを配置するなど工夫するといいと思います" 

 横スクロールは気になった人が、更に興味を持って進められるきっかけになる。" 

・横スクロール 写真が数枚ある場合、写真のみ横スクロールにすると、縦にスクロールする回数が減り見やす

く便利だと思います。 

 タップするだけでスクロールできることは凄く助かります。けどズームしようとして指で拡大しようとしても拡大

にならないし、急に一本指で拡大されてしまうので、そういったズーム機能を少し修正していただきたいと思い

ました。 

 漫画感覚で読みやすい 

 スライド式で見やすい 

横スクロール スタイリッシュで見ていて気持ちがいい" 

 ・横スクロール 縦に長くなりすぎるよりもコンパクトで見やすい。" 

 ※イベント事が複数あるものを縦スクロールでの表示だとスクロール量が増えるかもしれないが、横スクロー
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ルだとその場にとどまって？横へ見ていけばいいので見やすい。" 

 横スクロールも、江戸川市のような形なら便利だと思います。(逆スクロールできないものや、時間が経つと勝

手に動いていくパターンは見づらいと思います。) 

 縦スクロールでは上下に異なるページが表示されるので、横の方がピンポイントで見れるのでよいと思いまし

た。 

 どこを探していいかわからないことがあるので 3 つのような機能が充実すればわかりやすくなると思います 

 横スクロールの方が画面をぱっと見て探しやすい、縦スクロールだとかなり下までスクロールしないと見れな

いので不便" 

 全てあった方がいいと思ったから。 

 "「横スクロール」について、スマホなどの小さな画面で見るのにとても便利だなと思いました。すでに、現在ホ

ームページ上で横スクロールが使われている「宝塚市について」の箇所について、一つ一つのトピックがスク

ロールした時に止まるのはとても良いのですが、江戸川区のように画像が中心に来るようになるともっと見や

すくなるかなと思いました。" 

 "横スクロールはとてもぱっと見たいものをスクロールするので見やすくていいと思いました 目的別に分かれ

ているほうが探しやすいとは思います 検索補助機能もあってもいいとは思った" 

 横スクロール:便利⇒個人的には、各イベントは縦スクロールですとイベントが何項目中の何番なのか、分か

らなくなることがあり横スクロールの場合右上に 5/10(10 項目中の 5 番)と、すぐわかる方がありがたいで

す、iPhone の方等は共感してくださる方いらっしゃるかもですが、縦スクロールだとたまにタブを閉じてしまう

ので横の方がありがたいです笑" 

 "イベントの横スクロール機能も見やすい。" 

 横スクロールは雑誌を見るのと同じ感覚で見られるので見やすいです 

 "スマホだとどうしても、見える画面の幅が狭まってしまうので、メニューごとに別れてたり、横スクロールできる

所は、横スクロールできるようにパッと見で分かりやすい表記になっていると、分かりやすく、見やすいです！" 

 "横スクロールにより片手で携帯を持っている時も読みやすい" 

 スクロールは縦と横で使いやすいと感じるところの個人差が多くありそうなので、選択式であるとさらに便利

だと感じるかもしれません 

 横スクロールは便利でしたが、アップするのに少し手こずりました。字をもう少し大きくしてもらえれば嬉しいで

す。 

 スクロールするだけなので、探しやすいです。 

 それぞれの機能を使う方が探しやすいし色々な方法で探したいページに辿り着けるし、横スクロールはそれに

慣れている人にとってはそちらの方がいいと思うからです。 

 横スクロールは片手でスムーズに読み進めることが出来るので便利だと思いました。 

 横スクロールが分かりやすかったです！ 

 縦に並んでると見づらいなと思うから。 

 横スクロールは、1 ページずつ見られるようになっていると便利。" 

 横スクロールもイベント欄で並んでいる情報を、1 つづつスクロールして探せるので見逃しなどもしにくいの

かなと感じました。 

 "目的別で選べるので、スクロールせずともすぐに見れるので良いと思う。３つとは関係ないが、拡大したいが
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思うように見たいところに動かせないや元に戻せないなど、そこだけが不便だった。" 

 スクロールできた方が見やすい 

 横スクロールは便利でした。少しページが固まりやすい気がしました。自身のネット環境問題もあるかと思い

ますが…。 

「横スクロール」今日のイベントが横スクロールで一気に確認出来るのはとても見やすくて便利" 

 "横スクロール機能は、軽く見て興味があるものを見つけるのに向いていて便利だと思う。ただ、横スクロール

機能だけではなく、江戸川区 HP のように詳しく見たり一目で多くの情報を確認したりする際のために詳細や

カレンダー一覧に遷移するリンクが同時に表示されているとより良いと思う。" 

 3 つとも、あればとても便利だと思います。 

 "イベントの横スクロールはその場でスワイプさせるだけなので楽だと感じました。ただし数が多くなると目的ま

でたどり着くのが大変かもしれません。" 

 "・横スクロール 電子書籍やタブレットの機能で横スクロールで機械を扱うことが身近になってきていますの

で、違和感なく使用することができます。" 

 横スクロールはあまりすることがないので慣れない感じはあります。 

 横スクロール:スマホの大きさ問わず利用可能" 

 "「横スクロール」これは不便と便利の両面があると思っていて、分かりやすく今押しているトピックスなどを表

示してくれるのが便利だなと感じる一方で、スクロール数が多い場合目的のページの戻って探すのがひと手

間かかってしまう印象があります。またスクロールスピードがゆっくりしているものもよく見かけて、せっかちな

人にはイラっとさせているイメージがあります。例えば品川区(https://www.city.shinagawa.tokyo.jp/)

のように横スクロールのした部分にカーソルを合わせるだけで次のページを表示させる仕組みを取り入れる

だけで使い勝手は一気にあがると思います。宝塚市も 1 番上の横スクロールは 1,2,3 とボタンがありますが、

数字で表示されているのは画面上に無駄に情報量が増えているような気がして見づらさを助長している気

がします。" 

 目的別であれば「イベント情報が知りたい」と思った時でもすぐに見つけられそうなので良いかなと思いまし

た！横スクロールは今の時代横スクロールに慣れてる方が多いと思ったので選びました、 

 

 

Q20. 横スクロールは【不便】 

 横にスライドしたつもり無くても動くことがあるから不便だと思います 

 スクロールすると、元に戻りにくいイメージ。 

 つい縦にスクロールしてしまうので 

 縦スクロールに慣れているため 

 検索機能は探しやすくなり非常に便利だと思います！横スクロールは苦手です。 

 "主にパソコンで使うので横スクロールは画面が切れて見えにくい。" 

 メニューが別れていたり検索補助はとても便利だと思いますがスマホでの検索がメインの方も多いと思うの

で縦スクロールでそれぞれの項目にすぐ飛べるようにして欲しいです。 

 スマホで縦スクロールに慣れているので、横スクロールは少し不便なのではと思いました。 

 スマートフォンの画面サイズを考えると、横スクロールは環境に差があるので絶対に便利とは言い切れないか
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と思い回答しました。 

 変に動いてしまう 

 "横スクロールは、よくバグが発生して前の画面に戻って、、、という手間がある時があります。" 

 HP は相場が縦で、横スクロールは馴染みがなくまず戸惑う可能性があるため。 

 スクロールは縦がしやすい 

 スクロールは縦が見やすいので。 

 横スクロールよりも縦スクロールの方がよく使うから 

 個人的に横スクロールは誤タップが多いので不便に感じる。 

 横スクロールは操作がしにくい 

 スマホなど縦スクロールなので縦の方がやりやすい 

 "横スクロールは、ご高齢の方や不慣れな方は、使いにくいと思います。" 

 横スクロールは一目で全ての情報が得られないため、タップの回数が増えるのが不便と感じました 

 スマホは縦でのスライドが多いので横は不慣れでした！拡大機能がバグってて拡大するのが難しかったです！ 

 "横にスクロールはスマホで見ると画面が切れて見にくいです。" 

 普段縦スクロールに慣れているからか、横スクロールが使いにくく感じる気がします。 

 スマホはだいたい縦に物を見るので横スクロールはもしかしたら使いづらいかもしれません。 

 目的別や、検索補助は他のサイトでも利用することがあるのですが、横スクロールは勝手に動いたりして少し

不便に感じることがあります。 

 横スクロールはスマホでの表示に不具合が生じそうだと感じました 

 スマホで横スクロールが便利なのか、よくわからない 

 横スクロールは普段することが少ないので不便だと感じました。 

 横スクロールは、高齢者には浸透していないような気がします。 

 横スクロールは見にくい。 

 横スクロールは縦スクロールで見ているのに途中で横スクロールが出てきて縦スクロールしているときの邪魔

になったことがあったので不便だと思った。またわざわざ横スクロールを導入しなくても縦スクロールでいい

かなと思った。" 

 検索が分かりやすく、どの年代でも使いやすければいいですが、横スクロールは少し使いにくい気がしました。 

 横にスクロールするのは見にくいので。 

 縦スクロールの方が分かりやすいと思う。 

 "スクロールについては、普段から縦スクロールをする事の方が多いので不便かなと思いました。" 

 横スクロールより縦の方が慣れてるのでわざわざ横にしなくてもいいのでは。 

 横スクロールより縦スクロールの方が簡単で使いやすいです。 

 横スクロールは、使い慣れていないので、不便かなと思いました。 

 携帯は縦にスクロールするのに慣れているため 

 1 ページで情報が入った方が見やすい 

 縦スライドの方が読みやすい 

 横スクロールは、面倒 

 縦のクスロールが見易いと思います。携帯を回転させたりするのが手間です。 
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 横スクロールはしないため、縦スクロールがいい。 

 横スクロールは使いにくいです。 

 スマホの横幅が広くないので。 

 基本縦スクロールなので、急に横だと読みにくいかもしれないです、、。 

 3、江戸川区のホームページも見ましたが、横スクロールがあるから特に便利とは思えず、特に必要ないので

はないかと思いました。一覧のような形でも問題ないかと思います。特に高齢の方は自動スクロールされると

情報が見づらいのでは？とも感じます。" 

 "スマホで見る機会が多いので一画面で全ての情報が見れる方が見やすい 

 横スクロールだと続きが有るなか無いのかわかりにくい" 

 横スクロール表示よりも縦スクロール表示の方が慣れていて見やすいのではないかなと思います。 

 横スクロールは縦スクロールの操作を妨げるため。 

 年配の方は横スクロールより縦スクロールがいいのではって思ったので 

 横スクロールは全体が見づらいので苦手です。 

 横スクロールは一目では情報が分からず不便です。 

 横スクロールは目が醉う 

 "横スクロールは一つ一つ探さなければならないので面倒に感じる" 

 〇横スクロールは馴染みがないので、言われないと表示されているものが全てだと思ってしまうので必要ない

かなと思いました。" 

 普段パソコンやスマホを使用していると縦スクロールに慣れており、横は少し不便に感じます。 

 画面が小さいと横スクロールはめんどくさい 

 横スクロールは、『ここは横スクロールで見られる』とはっきり分かれば問題ありません。 

 横スクロールは普段縦スクロールに慣れているので不便だなと思います。 

 横スクロールだと、イベントを一覧で見ることが出来ないので少し不便だと思いました。 

 「横スクロール」→スマホで見ることがほとんどで横スクロールすることは手間に感じる。スマホを縦向きで持

ったまま HP を見れた方が便利だと感じたため" 

 見にくい 

 縦スクロールのほうが見やすい 

 縦スクロールがいいです！ 

 何度かスクロールしても画面が動かないことがありました。 

 横スクロールは個人的にですが、使う機会が少なく慣れていない為、不便と回答させていただきました。 

 PC を所有してる方よりスマホを所有してる方の方が多く、スマホで見る方がほとんどかと思いますので横ス

クロールは見にくいかと思います！" 

 横スクロールは画面がズレる。" 

 上下スクロールの方が読みやすいと思いました。 

 縦スクロールの方が見やすいのでは無いかなと思いました。 

 横スクロール機能についても、若者は不便なくつかいこなせると思いますが、お年を召した方にとってはスクロ

ール方向が違うことは混乱を招くかなと思いました。" 

 横スクロールは利用者によっては気づきづらいため不便だと感じます。 
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 横スクロールについては、スマホだと縦スクロールに慣れてる分横スクロールは慣れてなく知りたいイベントを

探すのに手間取ってしまうかなと感じました。" 

 横スクロールって、スマホに慣れてない高齢者などは、動かし方が理解しずらい。開いたら、パッと一画面に表

示された方が良い。 

 横スクロールは、縦スクロールに慣れてる方が多いと思うので、あまり要らないのではと思います。" 

 縦に慣れているため。 

 【横スクロール表示】個人的に必要性をあまり感じなかった。縦なら軽く目を通すが、わざわざ横スクロールし

てまで見ようという気にならない。" 

 PC で見るにはいいが横スクロールはスマホだと不便 

 個人的に横スクロールが苦手です。 

 "横スクロールは縦スクロールよりも慣れていないのと、操作がしにくいと感じます。どうしても横スクロールし

ないと表示できない場合もあるかもしれませんが、ない方が見る側には良いかなと思います。" 

 横スクロールは使い方がわからない人もいると思います 

 「横スクロール」は、横スクロールをするつもりなく手が当たってしまった時に違うページになってしまうので、

不便を選びました。" 

 横スクロールよりは縦スクロールの方が個人的にはやりやすいなと思います！ 

 横スクロール」は横スクロールしようと思っていない時に手が触れてしまった時困るので不便だと思います。" 

 個人的な意見にはなってしまいますが、縦スクロールの方がスクロールしやすいのではないかと思いました...。

横スクロールでも何も支障はないですが！ 

 

 

Q21. その他（HP 全体にかかる回答など） 

 わかりやすく利用しやすい。 

 "PC でもスマホでも利用できるためには、ページは簡潔である方が望ましいと考えます。加えて、利用者は適

切なページ先に辿り着けないケースもありますから、視覚でたどり着けるメニュー並びのほうが助かります。" 

 とても使いやすいと思いました 

 見やすいですが上記の機能があれば、より見やすくなると思います。 

 わかりやすくなっているため。 

 探し安い 

 特に不便と感じることもなく、使いやすいです。 

 "検索できるのは探したい項目がわかるから良い" 

 使いやすいので問題ないです 

 どんな世代の人にも見やすいと思います。 

 基本スマホは立てて使っているので、立てたまま見られるほうが便利な気がします。 

 わかりやすかったです。 

 探しやすい！ 

 探しやすい 

 わからないことは、すぐ検索できる。 
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 "見やすいから" 

 わかりにくいものをわかりやすくできるのは慣れてない者にとってはありがたいです 

 使い方がわかれば便利 

 見やすくて快適でした。 

 普通に使う上で便利 

 使う機会がないので、とりあえず便利とした、 

 スクロールする方が、わかりやすく便利だから。 

 "時間が、かからない" 

 探したいことがすぐにわかるので便利だと思った 

 分かりやすいから 

 見やすいと思いますが、検索できない高齢者の方への配慮も必要と思います。 

 ほとんど、スマホでの操作になりますので、根気よく操作しないといけませんが‥ 

 まとまってると、調べやすい。 

 "不便と感じる要素はないです。どの機能もその時その人にあった使い方ができるので無くさないでほしいで

す" 

 分かりやすい 

 横スクロールは逆向きだとやりやすく感じました。 

 毎ページめくらずともみたいものがすぐに見れるため便利だと思いました！ 

 自分が読みたいものが直ぐに選択できるので便利だと思いました！ 

 全て匂いいて特に不便に感じることがなく閲覧できました。 

 どちらも便利かと思います。特に不便に感じることもなかったので、便利と回答させて頂きました。 

 見たいものを見たい時にページをすぐ開けるのはいいなと思いました。 

 親戚が宝塚市に住んでいるのですが、インターネットに慣れていない祖父などは何を検索してどこを見て良

いのかが分からないので、もう少し見やすくなるととても便利でありがたいです。色々と考えてくださってあり

がとうございます。 

 知りたい情報がわかりやすい 

 早く知りたい！を可能にしてくれる機能だと思います。早く、わかりやすげ 1 番かな！ 

 知りたい情報を早く分かりやすく見つけることができそうかなと感じました！ 

 あまり覗かないこともあり、このような機能があるととても使いやすく思います。 

 あれば便利だと思います。 

 デザインが論理的である 

 

Q22. HP に求める機能 

 "市を代表する観光地や食べ物等の写真のスライドショー(大きめに)" 

 AI チャットがあり、分からない事もそこに聞けば対応してもらえたので助かった事があります。 

 Ai チャットがあると便利です 

 "AI チャットボットは便利だと感じました。気になることを話口調で質問できてすぐに返答くるのは良いと感じ

ました。" 
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 AI 質問 BOT 

 FAQ、コールセンター、各課ごとの問い合わせ窓口へのページにすぐとべるようになっていた HP は便利だと

思いました。 

 "https://www.city.miyazaki.miyazaki.jp/ 

出身地である宮崎市の HP なのですが防災ポータルサイトが最上部にあり、実際地震が起きた際に確認す

るのに助かっていると家族から聞きました。 

 以前パスポート申請のための書類を HP から確認しましたが、アイコンが大きく、上の方にまとまっているので

スムーズに確認できた記憶があります。" 

 "SNS のリンクが分かりにくいなと感じました。まとめてくれているのはとてもありがたいですが、それと同時に

TOP 画面にも横浜市のようにリンクをアイコンマークで分かりやすく貼っていると気軽に飛びやすいのではな

いかなと思います。また現在は「観光・文化・産業」でまとめて分類分けされていますが、観光・文化と産業は

別ページの方が探しやすいのでは？と思いました。" 

 イベントの開催などを大きく書いているところ。 

 イベント紹介の部分が自動で表示が進んでいく機能 

 カテゴリが上部に表示されていると見やすい。市役所の HP を見る時は、何かしら目的があって見ることが多

いと思うので。(江戸川区のような感じ) 

 グーグルのシステムを使った検索機能 

 ゴミの分別方法検索機能。 

 ごみ収集カレンダー 

 "そのページを開いた際、関連ページが下に出てくるとありがたいです。自分の知りたい情報が不足している

と感じた時、他のページも参照できるのはありがたいです。" 

 デジタルスタンプラリー、市内のスポットを巡るスタンプラリー、面白いと思いました。（下関市 HP） 

 どこの自治体もよく似ている（よく工夫されている）が、確かに宝塚市のは少し見づらいかもしれません。調べ

たいことがすぐ検索できるよう（大抵ホームページはそのために見ます）、エンジンをトップに持って来て欲し

い。 

 "ブラウザバックした際に、見ていた項目に戻ると便利で助かります。毎回トップ画面の上に戻ってしまうとその

先を見に行きづらく……" 

 ページの情報が囲われてて見やすい 

 メニューバーのところに問い合わせ窓口へ繋がる機能があれば便利ではないでしょうか。 

 メニューを押すとページ上段に見出しがまとまっており、見出しを押すと該当箇所までスクロールされる機能 

 もっと文字を大きくしたほうが老眼の方や、お年寄りの方に優しいんじゃないかなと思う。 

 やはり検索補助機能は捨てがたいですね。 

 "よくある質問、Q&A 地元の人に発信する地元ならではの知恵袋的なコンテンツ" 

 "よくある質問など回答項目が多い。ゴミ関係の情報(分類や捨て方)今よりもっとゴミの種類を多くのせてわ

かりやすい。" 

 よく利用されているページにすぐとべる機能 

 ワード検索機能 

 意見ボックス 
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 横浜市 HP の、メニューで一つの項目を選ぶとその項目からさらに細分化された項目が複数表示されてより

自分の探している情報が見つけやすくなる機能。 

 音声入力 

 各施設・担当部署の問い合わせ先が一覧になっていて、一目でわかるようになっていると至急連絡しなけれ

ばならなくなった際に使いやすいと思いました。 

 鎌倉市 全体的に見やすい 

 機能ではないですが、情報をホーム画面から調べられるところが上の方にあると便利だと思います。宝塚市

のホームページで何度か調べ物をしたことがありますが、どこから調べたらよいのか分からず、困ることがあ

りました。 

 "京都市のホームページでは、多言語対応が充実しており、日本語以外の利用者にとっても使いやすい点が

魅力的でした。また観光情報に特化したページがあり、地元住民だけでなく観光客にも配慮した設計がされ

ている点が便利だと感じました。 https://www.city.kyoto.lg.jp/" 

 緊急時にこそ知りたい情報が TOP ページに表示されていること。 

 近くで行われるイベントの広告 

 検索したらそのサイトの URL や予測検索まで表示される 

 検索機能 

 検索機能は使いやすいです。 

 見栄え的なところで、宝塚市の綺麗な場所とかをホームページにデザインしていくと、ワクワクするかなと思い

ます。 

 現状で問題ないです。 

 言語変更 

 公式 LINE もインスタもあり、若者にとってとても見やすいので今の所不便はなしです。 

 広島県尾道市の HP には、はじめの方に・防災情報・休日夜間診療 の欄がある。緊急時に必要な情報が目

に留まりやすい所にあるのは良いと思った。 

 今のところ宝塚市が 1 番です！ 

 今渋谷区ですが、割と LINE で申請がほぼ完結します 

 細分化されたカテゴリー分け 

 札幌市は目的別でインデックスがあり、情報が探しやすいです。 

 私が住んでいる自治体のホームページでは、項目や目次をかわいいイラストのアイコンにして、一目でわかり

やすいようにしています！ 

 私の自治体の公式ラインは成人式の受付が QR コード化したので受付がそれをかざすだけでとても便利だ

と思いました！ 

 私の出身地の HP では心理テストみたいに知りたいことを質問で辿っていけばこちらですか？と提案してくれ

る機能があるので調べ方がわからなくても辿り着くことができます。 

 写真などを多く使ってて見やすい 

 上記でもありましたが、帯広市など目的別でメニューをソートできて主要なメニューボタンが 1 ページ内に表

示されていると便利だと思います 

 色の統一がわかりやすいことと、1 番使うメニュー表示が画面上にわかりやすく表示されていることが便利か
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と思います。 

 色分けなどで単元ごとに分けられているところがとても読みやすかったです。 

 申し込み類等々 

 西宮市に住んでいるので、ホームページを見比べてみました。個人的に、「宝塚市のお知らせ」の欄の文字が

少し細すぎるように感じました。また、宝塚市に行く機会が多いので、防災マップなどが目につきやすいところ

にあると便利だと思いました。 

 西宮市は写真を掲載した場合どこの景色かちいさく写真のそばに掲載されている。探さなくてもひとめで分

かりやすくていいなと思った。 

 "赤色表示で、緊急・災害の大きなボタンが上のメニューの並びにある（吹田市ホームページ）赤色でよく目

立つ位置にあるので便利だと思います。" 

 川越市 HP は、観光名所の都市なだけあって言語選択タブが上段に置かれていて、すぐに操作出来るところ

がとてもいいと思っております。 

 川崎市の HP を見るとメニューバーを押すと、文字のサイズ変更できたり、色の変更、読み上げ機能などもあ

り、ご年配の方にも配慮されていて、良いなと思いました！ 

 川西市ホームページのページがダブで切り替わるのは見やすいと思う。 

 全体的に内容ごとに分けてくださっているので使いやすいです 

 他の自治体 HP で見かけましたが、やはり目的別メニューは便利だと思います！ 

 "帯広市のトップページがとても可愛くて写真も大画面で検索タブも分かりやすくて便利だなと思います！宝

塚でもフォトコンテストをやっているのを見たので優秀作品をトップページに使わせてもらったら良いのではな

いかな？と思いました。" 

 地元の市のホームページにある駐車場の混雑状況がわかるページはよく使います。 

 当方の自治体 HP では、参考になる事はありませんね。 

 同じように検索機能が便利だと思いました！ 

 特にありませんが、レイアウト？デザインがよかった。 

 特にないですが、トップページはシンプルなほうが調べやすいと思います。 

 読み上げ機能 

 尼崎市民なのですが、尼崎市のＨＰのトップ上段に言語変換バーがあります。自身は利用しませんが、海外の

方には分かりやすく便利だろうなとＨＰを見る度に思います。 

 背景の色、フォント、とりあえず見やすければ嬉しいです 

 背景色を変更できる機能が良かったです。 

 美味しいご飯屋さんを月 1 個だけ紹介してくれる。 

 普通に使いやすいです。 

 "福岡市では花粉情報が分かるページがあります。花粉症なので HP 見た時はチェックしているので、あれば

便利だと思いました。" 

 文字のフォントや色を変えるなどが分かりやすいなと思いました！ 

 保護犬保護猫の譲渡会など、動物を大切にする企画。 

 "宝塚市 HP は、開いてすぐ 1 番上のニュース？のようなトピックが出てくると思うのですが、豊中市 HP の様

に横スクロールで済ませられる方が見やすさがあるのかなと思いました！同じく豊中市 HP 参考に、メニュー
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が時の協調性があって便利だと思いました！" 

 宝塚市でも導入されてますが、大阪市のトピックスのスライド再生が停止できる機能を江戸川区のような横ス

クロールを導入するならあると便利だと感じました。 

 豊中市 HP ではトップページ最下部ですが、公式 SNS のバナーがそれぞれのアイコンで大きく表示されてい

てわかりやすいです。 

 北海道鷹栖町の HP で、よく検索されているワードが常に一番上に出ているので、一発で気になるところに飛

べるのが便利だと思った。 

 矢印でわかりやすく次のページにいけること 

 様々な団体の活動などの写真が豊富 
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広報誌自由記述 

Q23. 1 月号の感想 

 ときめく企画をありがとうございます。4 面に渡る海青くんとの対談、・過去・現在・未来、全てを話してくれてい

て色んな海青くんを知れたので感謝します。どこまでも真っ直ぐで誠実で芯のある海青くんの【生き様】尊敬

です。そんな海青くんの存在が私の生きる原動力になっています。海青くんが""宝塚市大使""に任命され、 

 これからもっともっと宝塚市の魅力が広がっていくことを願っています！ 

 1 月なので、各ページにもっとお正月感を出したイラスト等があるといいなと思った。 

 "1 月号に海青くんを掲載していただいてありがとうございます！海青くんの今年の振り返り、来年への目標沢

山のことを知ることが出来てとても面白かったです。特に、宝塚に帰った時にお母様のダンススタジオに行っ

ていたことは知っていたのですが、そこで指導を受けていたということを知ってとても驚きましたし、そこでのア

ドバイスがあるからこそ私達 RAVERS に素晴らしいパフォーマンスを披露してくれているんだと実感しました 

 1 月号に限らず、いつも楽しく拝見しております。 

 RAMPAGE の海青が表紙でインタビューもあって嬉しかったです！ 

 "いつもは読まないけど、娘が海青君大好きで、読み始めたら、広報全部読んじゃいました 色々情報載ってて

また見てみようと思います" 

 LDH のファンなので武知くんの特集は嬉しかったです 

 p.4「宝塚の子どもたちに一言」を読んで子どもに寄り添いつつ温かい言葉がとてもいいなと感じ、子どもた

ちに読んで伝えました。 

 とても読みやすく、見入ってしまう内容でした。大好きな海青くんが大使になってとても嬉しいです。 

 いつもあまり読まないのですが、新春対談が目立っていて読みました。 

 いつもイベントを楽しみにしています。色々なところで様々なイベントをしているので、そちらに出向いて楽しま

せてもらっています。今回も気になるものがありました！ 

 "応援している海青君が表紙になっていて、ビックリしました前向きな考え方を読んで、自分もチャレンジする

事を決めました" 

 海青が載ってたから見ました 

 "いつも宝塚広報を見て応援しています。宝塚市議会検定に挑戦のページがすごく面白くて盛り上がりまし

た！" 

 イベントページは写真やイラスト付きでイメージしやすくわかりやすかったです。 

 お恥ずかしいことに初めて中身に注目して読ませていただきましたが、宝塚市ではそんなイベントを開催して

いるのか、こんな活動を行っているのか等知らなかった情報に溢れていることに気付かされました。今後自分

の興味を引き立たせるものや、私の手助けとなってくれる情報を定期的に見つけていこうと思いました。 

 かいせいくんが宝塚市出身って知ってたのでやっと宝塚市に関わった仕事をしてくれる！ってすごくうれしかっ

たです！こうやって載せてくれてありがとうございます！！ 

 "カラー毎に取り組みが分かれていて、自身が確認したいことがわかりやすくて良いが、無料相談の項目がた

くさんあるのに一枚にギュッと詰まりすぎているところが残念に思えます。こんなに取り組みをしていただいて

いる宝塚市だからこそ、その部分もアピールするべきかと思います。旦那の実家が宝塚市なので、よく伺いま

すが、本当に良い取り組みもされていて、観光大使も人気の方を任命するなど、今の時代に合った施策だと
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思います。これからも応援しています！" 

 こう言う対談は普段広報誌を読まない世代にも目に留まる機会になるので良いと思います！ 

 この機会に初めて読みましたが特にイベント情報に興味があり行ってみたいなと思いました。 

 "海青くんがインタビューされてなければ、この広報を見ることすらなかっです！素敵な企画をありがとうござい

ました！まさか、海青くんが、ほかの先生達からダンスを教えてもらうことをしてるなんて、初耳でした！また、知

らない海青くんを知れて嬉しいです！ありがとうございます！" 

 "海青くんとのインタビューを楽しみにしていました。幼少期の写真や、宝塚での思い出をたくさん掲載してく

ださってありがとうございます。ファンにはとてもたまらない 1 月号でした！" 

 "これからも頑張ってください。" 

 デザインが華やかで良かったです。 

 デビューの頃から応援していた方が宝塚出身でもあり、特集してもらえたことがとても嬉しかったです。 

 "テレビで見たことがある武知さんが表紙になっていたので気になって対談を読ませていただきました。同年

代の武知さんが子供の頃から水泳・ダンスに真剣に向き合い、挫折を経験しながらも感じたことを自分の力

にされていく姿に尊敬の気持ちを持ちました。また、市長が武知さんのお話をさらに引き出し、宝塚市の取り

組みも都度触れて対談されておられたのでワークショップの存在を知ることができました。今、出産を控えて

いるので生まれてくる子どもにワークショップ参加など宝塚市の企画を通じて色んな経験をしてほしいなと思

いました。" 

 テレビに出られている方が実際に宝塚にこられてお話しされているのがこれからの宝塚の活性化に繋がって

良いなと思いました。 

 とてもよかったです！ 

 とても見やすい紙面でした 宝塚のお店クーポンがついていたらいいと思います 

 海青くんとの対談ありがとうございます！とても素敵な対談でした。自分も海青くんの言葉を信じて毎日がむ

しゃらに生きようと思います。また海青さんと宝塚市の更なるご活躍を応援しております！ 

 どなたでも読みやすくなっていると思いますが不具合なのか、端末上で拡大や縮小をするとスクロールができ

なくなってしまう。せっかくの素敵な記事なのでもっとスムーズに読みたかったです。 

 "プレゼント企画が目に入りしっかりと拝見したのは初めてかもしれません。素敵な企画をありがとうございま

した。" 

 ページがカラーで分けられているので見やすいです。興味があるものは文章まで読みますが他は写真だけ見

てパラパラって感じなので、それぞれ見出しはもう少し大きな文字の方が見るかなと思います。 

 海青くんとの対談で幼少期のことやいろんなことがわかって嬉しかったです。スイミングしてる貴重なお写真

ありがとうございました。 

 海青くんのインタビュー記事、楽しく読ませていただきました。素敵な写真と市長さんとの対談は、宝塚市大使

ではないと見れないことが沢山あってとても興味深かったです。海青くんの幼少期宝塚で過ごしたお話や現

在の活動についてのお話が聞けてとても良かったです。今後も海青くんの様々な活動に期待しています！ 

 海青くんのお話をたくさん聞けたのでうれしかった！ 

 また対談載せて欲しいです！ 

 もっとお店の情報等を載せてほしいです。 

 もっともっと宝塚を全国いや世界にアピールして危うくば観光収入に結びつけて欲しい。仁川競馬場での花
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火大会復活して 

 レイアウトが変わって、見やすく感じました。 

 医療関係で働いているのですが、インフォメーションの「資格の申請お忘れなく」でハッと思い出しました。お

かげさまで無事に申請できました、ありがとうございました。 

 海青くんのスイミングスクールの写真や、ダンススクールでレッスンを受ける写真など、見たことのない一面を

見せていただき本当にありがとうございます。宝塚市でどんなふうに育って、どんな思い出があるのか、たくさ

ん知ることができて読み応えたっぷりの取材でした！また海青くんの取材やコンテンツ、企画などぜひお願い

します！ 

 改めて宝塚市について知れました 

 海青くんのファンで、いつも応援させて頂いているのですが、市長と海青くんの対談が見れるなんて思わなか

ったので、とても嬉しい特集でした！ 

 海青くんのプレゼント企画があるということで 1 月号を初めて見たんですけど、写真が多かったのがうれしか

ったです！文字が多い文を見るのが苦手なタイプなんですけど、読みやすくて海青くんの色んな表情も映って

てよかったです！ご縁がありますように。 

 海青くんの個人の Instagram などでは宝塚市大使になったということは知っていましたが、市として広報で

情報が知れて嬉しくなりました。 

 海青くんの思いや心境が更にわかってとても嬉しかったです！また、海青くんの言葉に勇気を貰えて私も頑張

ろうと思える内容でとてもよかったです！ 

 "海青くんの新春対談良かったです 普段、広報誌に興味が無かったのですが、母に海青くんの対談が掲載

されていると聞いて読みました とても良かったです 興味を持ちました" 

 海青くんの大ファンなので、今回「広報たからづか」で表紙を飾られ、インタビューも載っていて、とても嬉しか

ったです！宝塚市のお気に入りの場所やダンスレッスンを受けてる様子を知ることができるのは、広報誌なら

ではと思いました。 

 海青くんの地元の話を知れてよかったです 

 海青くんの宝塚市時代の写真が見れてよかったです 

 海青くんへのインタビューすごく読み応えがありました！！インタビューを通して外から見える姿だけでなく、わ

たしが知りたい中身の部分を知ることができて感謝でいっぱいです(T_T)海青くんが生まれ育ってきた宝塚

の良さもいつも沢山教えていただいています。素敵な機会をご用意していただきありがとうございました！ 

 海青くんを表紙にしてくれて本当にありがとうございます。 

 "海青くん初の宝塚市の広報表紙がオンラインで読めて嬉しかったです！海青くん対談も見開き分だけでなく、

ページ数も多くとても読み甲斐がありました。" 

 海青くん待ってました！！ 

 海青さんのことを深く掘り下げてあり、楽しく拝見させていただきました。私自身「チャレンジ精神を持つこと」

が欠けていると最近自覚したこともあり、勉強になりました。 

 海青さんの初めての大使としての雑誌仕事をありがとうございます！彼の爽やかな姿とインタビューの宝塚市

への内容素晴らしかったです！ 

 海青さんの幼少期のことなど知ることができて嬉しかったです！ 

 "貴重の様子を多く載せて頂き見せて頂きありがとうございます。海青くんの育った場所、環境をもっと知りた
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くなりました。大使としてのこれからの活躍も楽しみにしてます！" 

 個人的に THE RAMPAGE が好きなので、海青くんを宝塚限定で見れたというのが優越感があり嬉しく、良

かったです！！！今後も宝塚の企画に呼んでほしいです！ 

 "広報はひと通りいつも目を通しています。1 月号の表紙は山崎市長さんと海青くんだったので嬉しくなりまし

た。宝塚大使に選ばれた時も娘と喜びました。海青くんの迫力あるダンスもライブで見ていても引き込まれま

す。対談も素敵なお話でした。" 

 "今までの 22 年間、宝塚市で生まれ育った生粋のたからづかっ子にも関わらず広報たからづかを読むこと

がなかったのですが、初めてちゃんと読みました。帰宅するとテーブルの上に広報たからづかが置いてあり、

THE RAMPAGE が好きな私のために母が置いてくれていたみたいです。まさか海青くんに広報の表紙を飾

っていただけるとは思っていませんでした！対談の内容もよかったです！今後も宝塚のスターとして活躍してく

ださるのを楽しみにしてます^_^ 私は大学 4 年で卒論では自治体の子育て施策について研究しましたが、宝

塚が子育てに力を入れているイメージがなく地元を調査せずに終わってしまいました。今回この広報を読み

様々な催しに取り組まれているのが分かり、思ってたよりすごいなと正直思いましたし、調査すればよかったな

と思いました。" 

 "自分が住んでいる市以外の市政だよりを初めて見たのですが、とてもオシャレでビックリしました。雑誌かと

思いました。各ページ宝塚市の情報が見やすくまとめられていて素敵だなと思いました。市民向けのものだと

はもちろん理解しておりますが、特に今回のように表紙が大使で大使のファンが目にするような時は宝塚のお

すすめスポットとかグルメのページが 1 ページだけでもあると、次宝塚に行った時行こうとか食べようとかそう

いう気持ちになるんじゃないかなと思いました。私自身、海青くんの地元というきっかけで何度か足を運んで

いるので、もっとそういう人が増えるきっかけになれば良いんじゃないかなと思いました。" 

 実家が宝塚にあり海青君が載っているのでもらって帰りました。 

 写真が多くて見やすいです。宝塚で育った海青さん、周りの方への感謝の気持ちを忘れずステージに立たれ

ている姿、本当に素晴らしいです。私も今ある当たり前の環境に感謝し、一日一日を過ごしていこうと改めて

思いました。素敵なインタビュー記事、読んで良かったです！ 

 新春対談すごく良かったです！海青くんの事をもっと知れた気がします(^^)プロのアーティストととして活躍し

ているのに、お母さんのダンススタジオに顔を出した時はレッスンを受けていると知り、どこまでも向上心があ

る素敵な人だなと改めて感じることが出来ました！この対談から海青くんの魅力が更に伝わってきて、海青く

んへの好きがさらに増えました！☆素敵な企画ありがとうございました！ 

 絵が色付きで分かりやすかった。 

 推しである海青くんが地元の市役所で表紙を飾っていてすごく誇らしい気分になったのともっと宝塚の魅力

を発信していってほしいと思いました。 

 鑑定団の特集も少しあり、観覧に行かせていただいたので 1/7 の放送がより楽しみになりました。 

 "素敵なインタビューをありがとうございます。海青くんが出身地を大切にしていることも、宝塚市が海青くんを

大切に思ってくれていることが伝わってきてすごく心が温かくなりました。改めて海青くん大使就任おめでとう

ございます！" 

 久しぶりに海乃美月さんの笑顔が見れて嬉しかったです。 

 久しぶりに見たので、宝塚市の魅力が詰まっててよかったなと感じた。 

 "県外の為、初めて読ませていただいたのですがとても見やすく、読みやすい広報誌だなと感じました。" 
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 "対談という形ですが、海青くんのインタビュー記事が沢山ありファンとしては嬉しかったです！！また、プレゼン

ト企画もして下さるということで当たればいいなぁと思い応募しました。" 

 "電子版で読んでいたのですが、意図せず拡大表示されてしまいスムーズに読めませんでした。ストイックに

挑戦し続けている海青くんにはいつも驚かされています。周りのメンバーも巻き込んでやっている先生のよう

な存在で、良い影響を与えていると思います。今回の記事を読んで、海青くんの考えをより知ることができる

機会になりました。" 

 表紙から海青さんを見ることができてうれしいです！遠方在住なので WEB で見る事ができて本当に助かり

ます。ありがとうございます！ 

 "広報は読まない月もありますが、家族みんなで応援している武知さんが表紙で、対談特集だったので、楽し

く読ませていただきました。永久保存版です。" 

 高校の先輩の武知さんが出ていたので拝見しました。とても良かったです。 

 武市海青くんが出てたので初めて全て読みましたがこんなにも楽しい記事が沢山あるとは知らなく、こらから

は毎月楽しみです。 

 武智海青さんの大ファンなのですが、海青さんの 1 年の感想や活動への思いを知ることができ、とても嬉しか

ったです。また宝塚で過ごした幼少期のお話は、とても興味深く、海青さんにとって宝塚はとても大切な場所

なんだなと改めて感じました。掲載して頂き、ありがとうございました。 

 宝塚の大使に海青が選ばれて、海青が大好きな私はこんな日がくることを待ってたので嬉しかったです！表

紙になってることが凄く嬉しかったです！ 

 今年も面白そうなイベントがある事が分かるが、個人的に芸術文化センター周りのスタンプラリーの情報があ

ると出掛ける気になる 

 "宝塚市の職場で勤務している RAVERS です。出生から小学校卒業まで宝塚で過ごしました(^^)そんな大

好きな宝塚の大使に海青くんを選んでいただきとても嬉しいです。紙面では海青くんのことをより知ることが

できて益々大好きになりましたありがとうございました(^^)" 

 娘が海青さんのファンで一緒に拝見させていただきました。とても楽しく読ませていただきました。 

 昨年の知事選以来、市長の印象、イメージが非常に悪いです。なのて市長のページはあまり読みたくないで

す。 

 山崎市長と武知さんの対談記事が珍しく読み応えありました。市長さんのこともより深く知ることができて良

かったです。 

 山崎市長に代わってから、市報の情報量や記事が豊富になったと感じます 

 "市に特化した方をもっと毎回特殊してほしいです。" 

 "市長が市の取り組みをよく理解されていらっしゃる印象を抱きました。お立場として、全体像を見る必要があ

りますから、細かいイベントの内容までは把握されていないのが当たり前という印象ですが、ちゃんとイベント

内容と目的を理解されており、市長として宝塚市民が羨ましいと感じました。" 

 市長さんが武知さんの魅力をしっかり引き出していらして、とてもいいインタビューでした。 

 "市長メッセージ、全力を尽くして改革を進める？何をされたのでしょうか？ 余計な事ですが、黒の訪問着姿

のお写真、新年号とは言え、何やら演歌歌手？スナックの経営者？かと見間違えました。" 

 思いっきり、県外からの参加になります。プレゼント目当てではありましたが、こちらの広報は自分の所より、読

みやすい。綺麗な色づかいと、幅広い年代が興味持てるような内容で、分かりやすいです。自分の所も、こん
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な広報なら親しみ持てるのに。 

 私たちは読みやすかったのですが、御年寄には字が小さいのではと思ってしまいました。 

 娘とずっと応援している海青くんを特集してくださってありがとうございます。宝物のひとつになりました。 

 私の母校の先輩なので、とても今回の企画に感謝しています。ご縁があることを願いたいと思います。 

 私は教員として働いているのですが、宝塚市教育委員会の事を知れてよかったです。空調設備設置も嬉しい

ですね。 

 和泉市在住ですが、海青くんの故郷に一度はいみたいと思っています！素敵な企画ありがとうございます！ 

 2024 年 10 月に宝塚市大使になられた武知海青さんと市長との対談の記事がとても良かったです。私は

宝塚市民ではありませんが、仕事で宝塚でお仕事することも何度かあり、先日も宝塚ハーフマラソンの応援

に伺いました。武知海青さんが好きなので、彼の言葉や活動を見て聞いているうちに私自身もっと宝塚が好

きになり、今後も記事を読ませて頂きたいと思っています。 

 "私は宝塚市外に住んでいるのですが、市の広報誌というものをはじめて読みました。市内のイベントや子育

て支援のお知らせなど、市民の生活に役立つ情報がたくさん載っていてすごいです。私の住む市でもこういう

ものを配布してほしいなと思いました。羨ましいです。" 

 2025 年最初の市報の表紙に市長と武知海青くんの写真を使用した事から宝塚市大使としての活躍を大き

く期待されている事を感じました。インタビューの内容も武知海青くんの生い立ちから、現在へと繋がる経験

を紹介されていて、子供達の夢への道標になっていくのではないかと感じました。 

 "いつも広報楽しみにしています☆イベント情報や旬の写真などいつも隅々まで読んで参考にさせていただ

いています！ 今回武知海青くんが表紙で対談もありとっても驚きました デビュー前からずっと応援していた

のでとってもとっても嬉しかったです 長い間応援してきて良かったなぁと思いました 海青くんはグループの

活動だけでなく個人でも頑張っているので宝塚市大使に任命していただいて少しでも宝塚のイメージアップ

になればとっても嬉しいですね♪ もし当たったらリリースイベントで海青くんに当たりましたと報告したいです 

 "紙面のレイアウトが見やすく写真もとても綺麗で読みやすかった" 

 "この度は素敵な企画誠にありがとうございます 宝塚市の地域住民の方々に対する取り組み、防災や子供

達が喜ぶイベントなど、地域住民に寄り添った素晴らしい広報だと思いました。お恥ずかしながら 武知海青

さんの地元と言うことは前々から知っていたのですが、宝塚市の事についてはあまり分かりませんでした。 海

青さんが大使に就任して、色々と調べ、初めて宝塚市の取り組みや地域の特産品だったり等を知りました。い

つかは海青さんの地元でマラソン大会など参加してみたいです。宝塚市の更なる発展と地域住民の方々の

幸せを願っております。" 

 自分の地元以外の市の広報は見る機会がないのですごく楽しかったです。給食のレシピがあるところが良い

なと思いました。 

 自分自身、あまり宝塚市との関係がなく武知さんの出身地だからいつか行ってみたいな！程度にしか考えた

ことがなかったのですが、今回新しいお話も沢山聞くことができ、そんな武知さんが生まれ育った宝塚市に大

きな魅力を感じました！観光として今度お邪魔します！！ 

 この度は武知海青さんを紙面に起用していただきありがとうございます。普段は聞けないことをインタビュー

で何ページにも渡り読むことができ、とても嬉しく思います。 

 "まず、この度は、THE RAMPAGE 武知海青くんを宝塚市大使に任命して下さりありがとうございます！海青

くんは、活動拠点は東京ですが普段関西人すぎる所が垣間見れるので地元である宝塚市大使になれて私
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達ファンもとても光栄に思います。テレビ番組等で、地元を聞かれた際に''宝塚です''と答える海青くんの紹介

に''宝塚市大使も任命されました''とバーが出たりするのかな、、、と思うと沢山のメディアに宝塚市が紹介さ

れるきっかけにもなって、とても嬉しいです☆.*私自身は宝塚出身ではないのですが、友人が宝塚に住んで

いまして、遊びに行ったりする度に宝塚ってやっぱ面白いなーとなり、宝塚市の方じゃないとあまり分からない

宝塚市の福祉等が、海青くんきっかけでとても勉強になりました！ありがとうございます。" 

 写真が多くとても見やすいです 

 写真が多く使われており文字も色分けされてあって読みやすかったです。 

 "写真など印刷に、お金がかかってると思います。お金をかけない広報誌を希望します。" 

 "初めて読ませていただきましたが内容が分かりやすく読みやすかったです" 

 "初めて武知さんが宝塚出身ということを知った 実家も宝塚ですが一人暮らしの母のうちに居候してくれて

る姪が武知くんの大ファンなので興味を持ってみました" 

 "情報量は、精選してあると思うのですがあまりにも多くて、高齢者には少し大変です。" 

 色つきで見やすい紙面だと思います 

 色でカテゴリー事に分かれててすごく読みやすいと思いました！ 

 "まず、宝塚市大使に武知海青さんが就任されたことが本当に嬉しいです！元々、宝塚歌劇団が大好きでずっ

と応援してきました。東京から宝塚大劇場にも頻繁に足を運び、観劇でいつも幸せな時間をいただいていま

す。今年の年初に LDH さんとコラボした舞台で初めて RAMPAGE さんを知り、ライブなどに通ううちに武知

海青さんの大ファンになりました。武知海青さんも宝塚出身ということでご縁を感じていましたが、大使にもな

られ、本当に嬉しいです！山崎市長との対談はボリュームたっぷりで、貴重な海青くんがレッスンを受けてるお

姿も！ありがとうございます！常に謙虚で感謝を忘れない海青さんのお人柄が宝塚市の皆さんにもっと知って

いただけると思うと嬉しいです！" 

 "新春対談において、武知さんと市長のお二人の受け答えや対談の進め方が丁寧で好印象を抱いたことに

加えて、宝塚市で育った武知さんの幼少期のエピソードを交えながら宝塚市の子どもたちへのメッセージで

締めているインタビューが宝塚市の広報誌ならではの内容で読み応えがありました！また、新春対談を含む

どのページでも各記事ごとにフォントや色のトーンが読みやすいデザインで統一されているため全体を通して

とても見やすかったです。他にも、インフォメーションやイベント情報、その他のお知らせや〇〇だよりといった記

事では、無いと困り果てる訳ではないけれどあると助かる情報や知っていると生活における行動の選択肢や

関心の幅を広げられそうな情報が多く掲載されていて、広報誌としての充実度が高く良いと感じました。" 

 新春対談のページをほんっとうに面白く、全てが素敵でした。大使に就任した武知さんの意志や覚悟が伝わ

り、大使としてアーティストとしてこれから彼がどのような旋風を巻き起こしてくれるか、本当に楽しみになりま

した！！ページデザインや内容などもとても読みやすくて、よかったです！ 

 新年にふさわしく、華やかな雰囲気で良かった 

 まずは武知海青さんとの対談ありがとうございます。私は宝塚市に住んでいないのですが、住んでいる市以

外の広報誌を見たのはこれが初めてなので、このような対談企画はいい企画だなぁと思いました！幼い頃の

海青くんについても詳しく知ることができてとても面白い記事でした。今まで宝塚市について全く知らなかっ

たのですが、少し知ることができて行ってみたいと思いました！ 

 水質検査結果はもっと丁寧に数値を掲示して説明すべき。 

 正月企画が良い 
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 "素敵なインタビューと企画ありがとうございます。武知さんが宝塚市大使を務められることをきっかけに、宝

塚市についてさらに理解を深めることができました。" 

 観光大使になった武知海青の情報が沢山書いてて嬉しかったです。去年は宝塚マラソンにも参加させて頂き

ました。宝塚の町や雰囲気を楽しみながらしんどかったけど走りきれました。いい経験が出来ました。 

 "素敵な企画ありがとうございます♪11 月号も良かったです^_^" 

 "見やすくてびっくりしました。私は他の市町村なので地元の広報しか見た事が無かったのですが、まず見や

すくてそれが衝撃的でした！子育てしていた頃救急夜間の病院が載っていてそれを見るだけだった私ですが、

宝塚市の広報は他にも見たい！とそそられる記事が沢山ありました。今の時代なかなかコミュニティが無くて

人との関わりが疎遠になっていく中、そんな事感じさせないぐらい沢山の応募や募集！素敵だなと思いました。

１番気になったのは《学校給食展》相当昔に給食生活を終えて今また食べてみたいなとこの記事を見てふと

思いました！笑 宝塚市のイメージが老若男女巻き込んでいて皆で楽しく皆で成長的な感じが伝わってきて、

私も宝塚市民になりたいなと思うほどでした！ 武知海青さんのファンで今回宝塚市を知りましたが、想像以

上の収穫で大満足！これからもたくさん素敵な企画を発信して頂きたいと思いました。" 

 "今回も記事内容がわかりやすく見やすかったです。また、大使の武知海青さんのことも知れました。大使とし

て頑張っていただきたいです。" 

 "今年から宝塚市に引っ越してきました！地元の広報とはまた違うもの住んでいる地域の情報や宝塚全体の

情報が知られていいです！個人的に武知海青さんが表紙になっていたのでとても嬉しいです！！" 

 "最初は武知海青くんと市長さんの対談を目的に見ていたのですが、とっても見やすく面白くてタメになって、

へえ！こんなことやってるんだ！って気づいたらほとんどのページに目を通していました！ まずは、武知海青くん

の宝塚市大使就任と、対談までありがとうございます！(泣)今まで RAMPAGE になってからの武知海青くん

を知れる機会はたくさんあったのですが、宝塚市でどのような子どもだったのかとかお気に入りの場所とか今

まで知らなかった海青くんの新たな一面を知れて嬉しかったです！ 私は今、岩手に在住しているのでかなり

の距離でなかなか行けそうな機会がなく、まだ宝塚市に訪れたことは無いのですが、ますます宝塚市に行って

みたいなって気持ちになりました！私が今 1 番行きたい所です！！今年の 9 月に友人と宝塚市に行けそうなの

でその時は海青くんゆかりのダンススタジオだったり、お宝さんぽに掲載されていた清荒神参道商店街など

に行き満喫したいです！海青くんの大好きな地元、宝塚市をたっくさんしれて幸せでした！ありがとうございま

した！あわよくばプレゼント企画ご縁がありますように、" 

 沢山の情報が載っており、宝塚市民にとってとても役に立ちました。 

 知っている方のお名前があったので、久しぶりにじっくりと文章を読みました。内容も興味深く、面白かったで

す。 

 昨年 10 月に宝塚市大使に就任した THE RAMPAGE の武知海青さんと宝塚市長の山崎晴恵さんの特別

対談がとても素晴らしかったです！地元である宝塚市への深い想いが伝わる海青さんの貴重なお話や、お気

に入りの場所にまつわる心温まるエピソードが特に印象的でした。この対談を通じて、宝塚市の魅力を知るこ

とができ、最後まで楽しく拝見しました！ 

 "私の好きな TheRAMPAGE のメンバーの武知海青さんが毎月読んでいる広報に出ていて、びっくりしまし

た。市長との対談で、武知さんの幼少期や宝塚での思い出などが知れて、同じ地元の者としてとても嬉しくな

りました。また、毎月沢山の情報を知れてとても助かっています。12 期のサファイアのお 2 人お疲れ様でした！ 

 "私は武知海青さんのファンで初めて宝塚市の広報を読ませて頂きました。対談の中でマーカーが引かれて
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いる部分があり、お話がとても読みやすかったです。" 

 読みやすくて良いです 

 白黒ではなくカラーなので見やすいなと思いました！ 

 表紙がカラーで見やすく印象的だったので手に取ってみたくなりました。 

 私は武知海青大使の海外ファンです。正直に言うと、外国人にとって宝塚といえば歌劇団以外あまり有名で

はありません。しかし、市長と海青さんの対談を見てから、宝塚にとても興味を持つようになりました。宝塚は

文化的な魅力がたくさん詰まった街だと感じており、いつかぜひ観光で訪れてみたいです。 

 私は宝塚市民でも兵庫県民でもありませんが武知海青くんきっかけで宝塚に行ったことがあり穏やかでこん

な素敵な所で海青くんは生まれ育ったのだと羨ましくなりました。また宝塚市に行きたいです！ 

 私自身 THE RAMPAGE 武知海青さんのファンなので、表紙と特集の新春対談に武知海青さんを掲載して

いただいたことが非常に嬉しかったです。またイベント情報や市民病院だより、図書館だよりなど宝塚市に住

んでいる方が必要とされている情報が分かりやすく掲載されており良かったと思います。 

 "表紙含め、5 ページも武知さんの記事を特集して下さり、ありがとうございます。私は関東に在住しているの

で、宝塚に住んでいる友人に広報を譲っていただき今回の記事を拝見しました。武知さんの幼少期のお話は

中々お聞きすることができないので、今回引き出していただき、彼の新たな一面を知ることができました。また、

努力家であることはもちろんですが、必ず結果を残す武知さんが自信を持つために大切なことは『チャレンジ

精神』と記載されていたので、私も今年の目標である『仕事と両立しながら、国家資格を取得する』を実現さ

せたいと思います。彼の言葉で背中を押されました。素敵な対談ありがとうございました。今後の活動も楽し

みにしています。" 

 普段はサラッとしか読んでいませんでしたが、好きなアーティストが表紙だった為、久々にちゃんと読ませてい

ただきました。地元の情報や、知ってる人が載っていたり、面白くて今後も読んでみようと思いました。 

 普段広報の記事を読むことがありませんでしたが武知さんの写真が目にとまり読むきっかけになりました。 

 普段住んでいるだけでは気がつかない情報を知ることができ、より宝塚の良さが伝わった。 

 "素敵な対談の企画を有難う御座いました。「THE RAMPAGE」の武知海青ではなく、宝塚市大使としての

武知海青の 1 面を知ることが出来て幸せでした！！" 

 "武知さんが大使に任命されたことは知っていましたが、宝塚市出身というのがピンときていませんでした。今

回のインタビューでそのひととなりが良くわかり身近に感じました。これからも活躍している人へのインタビュ

ーがあるとうれしいです。なんでも鑑定団、市の観光 PR 動画も是非見よう！と思いました。広報誌とても良く

なっていると思います。" 

 武知さんが宝塚出身と広報見なかったら知らなかったから、うれしかったです 

 武知さんとの対談があったのがよかったと思います。表紙は、山崎市長とのツーショットではなく武知さん 1 人

の写真の方がたくさんの郵便物の中でも目立って良いのではないかと感じました。また、特集以外のページ

が横書きの中冊子が右開きに作られているのは特集以外のページが読みにくいと感じました。 

 武知さんとの対談ページを沢山載せて下さって嬉しいです！ 

 武知さんとの対談を読みたくて拝読しましたが、市に関するニュースや情報が多くあり、初めて知る情報も得

られ、ためになりました。 

 武知さんと市長の対談が良かったです。シンプルなデザインで読みやすく、写真のレイアウトも良かったです。 

 武知さんと市長の対談が良かったです。第 1 線で活躍されている武知さんが宝塚市でどのように過ごしてい
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たか知ることが出来て良かったです。 

 武知さんと市長の対談は興味深かったです。また、若者にも読みやすい内容もあったので読みやすかったで

す。 

 武知さんのインタビュー、地元への愛が伝わってきました。また宝塚市の魅力を発信して欲しいです。 

 武知さんのインタビューありがとうございます。 

 "武知さんのインタビューを拝読しました。幼い頃から宝塚の地で育まれた精神性が今の武知さんに繋がって

いるのだと改めて実感できました。武知さんが参加されると聞き、先日初めて宝塚マラソンの応援に行きまし

た。初めてその空気に触れ地元の方々とも楽しくお話させていただいたり、ランナーへ声援を送ったり、今まで

あまり出来なかった経験をさせていただきました。武知さんを切っ掛けとしてこのような機会を得られたことに

感謝しています。宝塚市、武知さんともに今後益々のご発展、ご活躍をお祈りいたします。" 

 武知さんの育った宝塚市をたくさん知りたいのでこれからもチェックさせていただきます。ぜひ、宝塚に足を運

んでみたいです。県外の私に宝塚の魅力たくさん教えてください 

 "武知さんの対談があるなんてビックリです！正直、今まで中身も見ずに捨ててしまう方もいたとは思いますが、

こうやって表紙にインパクトがあると中身を見てくれる方も増えると思います！" 

 "武知さんの地元での過ごし方や、幼少の頃の話を知ることができ、嬉しく感じた。また HP で閲覧可能なこと

で宝塚市から離れた地域にいても情報が手に入るのは非常に便利かつ、紙媒体発行量の削減となり、環境

への配慮を感じたので良いなと思った。" 

 "武知さんの地元宝塚での幼少期の思い出や帰省してきた時の事など様々なことが知れて良かったです。 

 武知さんの宝塚市でのスイミングスクールやダンススタジオでの経験が今に繋がっているという話がとても印

象的でした。29 歳の私も宝塚市で育った経験を胸に 2025 年も頑張ろうと思える良い対談を年末に読むこ

とができました。 

 武知さんの幼少期の頃のお写真を見れたりお話を聞けてとても嬉しいです。パフォーマーとしてはもろちん、

プロレスラーや宝塚市大使として活動する武知さんを見て日々勇気や元気を貰えますし自分も頑張ろうと思

えます！インタビュー記事を読んで改めて思いました。心が折れそうになった時また読ませて頂きます。素敵な

インタビューをありがとうございました！1 月号への感想と異なりますがマラソンに参加させて頂いて、宝塚市

の街並みがとても素敵でまた行きたいと思いました。武知さんきっかけで行ったものの、マラソン関係者の

方々が「おはようございます！」などと挨拶して頂き嬉しかったです。武知さんのマラソンきっかけで行かせてい

ただきましたがきっかけがなくてもまたお邪魔させて頂きたいです。 

 "武知さんは、以前から THE RAMPAGE や TV 番組での活躍を拝見しておりましたが、今回の広報誌で宝

塚市出身だという事を初めて知り、今後の活躍も見守っていきたいと思いました。今後も宝塚市出身の色々

なジャンルの有名人の方との対談を期待したいです。個人的にはアーティストやパフォーマンスグループの方

だと嬉しいです。" 

 大好きな武知海青くんと宝塚市長さんの貴重な対談を読むことができ、とても嬉しかった。 

 "大使になられた武知海青君を応援してたんで表紙を見てビックリしました！！楽しく読ませていただきました。

有難うございます。" 

 "同じ市内出身ということもあり武知海青さんをずっと応援しています。このような対談が広報に掲載されたこ

とや宝塚大使に就任されたことが自分のことのように嬉しいです。" 

 "特別対談の記事読ませていただきました。武知海青くんの幼少期のお話や THERAMPAGE になったきっ
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かけまでたくさんのことが知れた記事でした。多方面で活躍していたり、生まれ育った宝塚市を大切にしてい

る海青くんを改めて素敵な人だなと感じれた記事でした。" 

 表紙に武知海青さんの写真が大きく載っていたので中身も見てみたいと思いました。広報たからづか全体を

通して、写真がたくさん載っていたりカラフルな装飾がされていたりして、情報が分かりやすいだけでなく目を

通しやすいのでとてもいいなと思いました。これからも毎号ちゃんと読もうと思います！ 

 "表紙の山さき市長と武知海青さんの笑顔がお二人とも素敵で目を惹きました。新春号らしい清々しい、市民

に活力を与える表紙でした。" 

 武知海青くんがお出になられるとのことで読ませていただきましたが、他のページもとても読み応えがあって

なおかつ読みやすく（特にフォント）良いカルチャーショックを受けました。いい機会をありがとうございます。 

 武知海青くんが好きでこの記事を読みました。宝塚に興味が湧くような記事ばかりで行ったことが無いので

行ってみたくなりました！ 

 "武知海青くんが好きで読ませて頂きましたが素敵な市であることが伝わってきました。観光で行きたくなりま

した。" 

 武知海青くんが表紙を飾ってくれてとても嬉しいです。 

 武知海青くんきっかけに初めて拝見させていただきましたが、特別対談とっってもよかったです！知らない海青

くんを知れたり、オフショもとってもかわいかったです、素敵な企画ありがとうございました！ 

 "武知海青くんさんと対談してくださりありがとうございます！応援してるので私も宝塚が大好きになりました！

^_^" 

 武知海青くんで溢れてて嬉しかったです！！ 

 武知海青くんとの組み合わせが新鮮でよかった 

 "武知海青くんとの対談を主に読ませて頂きました！初めて宝塚市の広報を読ませて頂きましたがイベント情

報など分かりやすくて読みやすかったです！また 2 月の広報も読みたいなと思います！" 

 "武知海青くんと対談連載ありがとうございました！幼少期の頃のお写真が見れたのが個人的に嬉しかった

です。昨年初めて自分の足で、プライベートで兵庫県に行きました。愛知に住んでいるのですが、愛知には無

い美味しいご飯や景色が見れてまた来よう！と心から感じてます。2025 年も必ず行きます！！" 

 武知海青くんのインタビューが掲載されているとのことで初めて「広報たからづか」を見させていただきまし

たが、文字のフォントや各ページの色味、可愛いイラストなどがあり読みやすいなと思いました。何の情報が載

っているページなのかも一目みただけでも分かりやすくて広報の方々の工夫が素敵だなと感じました！ 

 "武知海青くんのインタビューを読みました。海青くんのステージに立つ姿勢や、戦う時に相手への敬意を忘

れないところが素敵だなと思いました。海青くんが地元宝塚をとても大切にしておられるのが感じられたイン

タビューでした！小さい頃の写真も見れて嬉しかったです！" 

 "武知海青くんのインタビュー記事が載っているので読みました。海青くんのことや海青くんの考えを知れて良

かったです！" 

 武知海青くんのインタビュー記事が特に良かった。一学年先輩だけどとても誇らしいことだ。 

 "武知海青くんのファンで初めて読みました！ 

 インタビュー記事であった演劇的手法を使った授業というのがすごく気になりました！自由に表現できる授業

ってすごく素敵だなって思いました！ 

 宝塚市では 1 月だけでもたくさんイベント等があってすごくいいですね！去年も行きましたが今年も宝塚市に
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また遊びに行きたいと思いました！" 

 "武知海青くんの対談を読みたく初めて広報たからづかを拝見しました。私の市の広報はまだデジタル化され

ていないのでとても便利で見やすかったです。また公式 note もあり、対談も全文読むことが出来てとても嬉

しかったです。" 

 武知海青くんの表紙とインタビューが読めて、凄く嬉しいです。インタビューも充実していて読めて幸せでした。

子供の頃から母親の影響で宝塚歌劇団が大好きで、30 年以上も観劇しに毎月最低 4 回は宝塚大劇場に

行っていて、宝塚市は第 2 の故郷と思っているので、大好きな宝塚市の大使に大好きな武知海青くんがなっ

た事が凄く嬉しいです。毎週、阪急宝塚駅を利用していますが、広報たからづかを阪急宝塚駅の改札外にも

設置して頂けたら嬉しいです。もし、もう阪急宝塚駅に設置されているのに私が気付いてない場合は申し訳な

いです。駅を利用しながから、宝塚市の事を知りたくて広報を読みたいと思っているのに見つけられなくて困

っているので、よろしくお願いします。 

 "武知海青くんを応援していて初めて宝塚市の広報誌を読みました。私が住んでいる福岡市の広報誌よりも

読みやすく、イラストが使われたり、デザインも見る人に伝わりやすい内容でした。ぜひ宝塚市に遊びに行って

みたいと思いました！これからも素敵な広報誌を楽しみにしてます。" 

 "武知海青くんを取り上げて下さりありがとうございます。私は東京生まれ東京育ちで、18 歳の頃から大阪で

生活をし始めましたが、一度も宝塚市に足を運んだことはありませんでした。しかし海青くんが度々メディアで

宝塚市の良さを発信していた事や、マラソンへ参加したことがきっかけで宝塚ハーフマラソンで初めて宝塚市

へ行きました。長閑な住宅街で初めてながらも落ち着いた雰囲気の街で魅力を感じました。インタビューも濃

密な内容で大満足でした！また海青くんを取り上げて下さると嬉しいです。" 

 武知海青さんがいて良かったです。 

 武知海青さんがとてもかっこよく写っていて素敵でした。 

 武知海青さんが起用されたということで今回拝読させて頂きました。長文のインタビューも載せて頂き、とても

楽しく読ませて頂きました。宝塚市からは遠方に住んでいる為、このような機会に市のことも知ることができ大

変嬉しく思います。 

 "武知海青さんが掲載されるということで初めて拝見いたしました。普段の武知海青さんとは違う一面が今回

垣間見えたと感じました。また、私が住んでいるところでも同じような広報があるのですが、情報を探しにくい

と感じることがあります。宝塚市の広報は見やすく、欲しい情報を探しやすいなと感じました。" 

 "武知海青さんが載ってて嬉しかったです。人気グループランページの 1 人なんです。武知さんカッコ良くてた

まりません。また広報に載せて欲しいですね。" 

 武知海青さんが大好きです！宝塚の KING OF BODY なので、地元での活躍をもっともっと発信してくださ

い！大好きです！！！ 

 "武知海青さんが大使になられたことで宝塚市がますます魅力に感じています。兵庫県に足を踏み入れたこ

とがないので今年は EXILE の LIVE に神戸市へお邪魔するので翌日に宝塚市へ観光へ行かせていただき

ます。旅行計画を立てている最中なので宝塚市の情報収集を行っているので今後も広報をしっかりチェック

させていただきます。" 

 武知海青さんが表紙だったので初めてきちんと読みました。 

 "武知海青さんが宝塚市出身と初めて知りました。頑張ってもらいたいです。" 

 武知海青さんが宝塚出身なのを知らなかった。またテレビでもよく見ている武知さんの経験談を読んでいて
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とても勉強になったし、楽しかったです！ 

 武知海青さんが宝塚大使に就任され、表紙を始め、市長さんとの対談記事、とても新鮮でよかったです。元々

神戸が大好きで、よくお邪魔させて頂いているのですが、今後はこれを機に、広報誌を参考にしながら、宝塚

にも沢山足を運びたいと思っております。引き続き、素敵な広報誌を楽しみにしております。 

 "武知海青さんきっかけに見るようになりました！今後も楽しみです！" 

 武知海青さんとの対談が興味深かったです。またこのような企画をお願いします！ 

 "武知海青さんとの対談のページでは、適度に色の使い分けがされており、読みやすかったです。私は物事を

行う度に自信ないなぁ、と弱気になってしまうのですが、武知さんは、実績や結果があれば自信はおのずと付

いてくる、とおっしゃっていたので、まずは怖がらずチャレンジして、たくさんの経験を積んでいこうと思いまし

た！" 

 "武知海青さんとの対談のページにやってみたい事があれば果敢にチャレンジしてほしいという言葉があった

ので、先日のハーフマラソンに挑戦して良かったと思いました。今回は 2 時間 13 分かかったのですが次回は

2 時間以内にゴールする目標ができました！次回は是非、武知さんと走りたいです。2025 年の抱負も聞けて

よかったです。応援します。" 

 武知海青さんとの対談の中にあった、成功するしないではなく成長するかしないかという物事の捉え方に感

銘をうけました。 

 武知海青さんとの対談も楽しく読ませていただきました。他にも福祉やイベントなど、知りたい為になる情報か

ら楽しい情報まで幅広く載っていて、色使いや配置もとても見やすくて良かったです。 

 "武知海青さんとの対談を読みたく取寄せ初めて手にしました。自身の住んでいる市の広報誌よりデザイン

性やカラーな面が多く読みやすいなと感じました。何よりも武知海青さんを市大使へ選んでいただきありがと

うございます！幼少の頃の話から今の活動についてまで読み応えがありました。お知らせのページに求人のお

知らせがあったような気がしたのですが別に求人のページも設けられていて何か意図があり別ページにして

るのか少し気になりました！" 

 "武知海青さんと山崎市長の対談記事をきっかけに、広報を拝読しました。素敵な企画をありがとうございま

した。武知さんの今後の宝塚市大使としてのご活躍も楽しみにしています！" 

 武知海青さんと市長の対談記事は内容もとてもよかった。子供の頃のエピソードや今の子供たちへのメッセ

ージも良かったと思う。 

 武知海青さんと宝塚市長の山崎(たつさき)晴恵さんの対談をありがとうございました。素敵な対談楽しく読

ませていただきました。 

 武知海青さんにインタビューしていただき、ありがとうございました。宝塚大使としてお仕事されている姿を文

面で見ることができて嬉しかったです。 

 "武知海青さんのインタビューがとても良かったです。アーティストを目指したきっかけや、自身のルーツである

実家のダンス教室に立ち寄ったエピソードなど大変読み応えがありました。プロレスや宝塚市大使等個人で

のお仕事も増え今後ますますの活躍を期待しています。" 

 "武知海青さんのインタビューが掲載されているとのことで拝読させていただきました！他の音楽雑誌ではあ

まり聞けないパーソナルな部分もインタビューしてくださりありがとうございます！特に宝塚の子供たちに一言

の欄がよく、海青さんの先を見据えた姿を感じることができて嬉しいです。ご実家のダンススクールでの写真

は特に見ることができないものなので、改めて貴重な機会をありがとうございます……！！大使としてあと数年
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お仕事の期間があると思いますので、どうぞ改めてよろしくお願いいたします！" 

 武知海青さんのインタビューなどは詳しく書かれていてとても良かったです！私もスイミングを昔からやってい

て今はコーチとして子供たちに教える立場にいるので海青くんの言葉にすごく救われます。写真などもとても

可愛くて、私もこういう時があったな。と実感します(笑) 

 武知海青さんのファンで、このたび宝塚市大使になられたことで、宝塚市に興味を持ちました！活気のある温

かい地に生まれ、素敵な環境で育った海青さん。近々、宝塚市に遊びに行きます！ 

 "武知海青さんのファンで、初めて「広報たからづか」をじっくりと読んだのですが、優しいカラーが目に優しく

上品で、宝塚らしいと思いました。いい意味で面白いイラストもあり、学校給食展のイラストは誰が描いたのだ

ろう？とビックリしました。イベントがたくさん開催されていることを知り、これからも楽しみに読みたいと思いま

す。編集頑張ってください。" 

 武知海青さんのファンで、特集をきっかけに読ませていただきました。私も自治体の広報紙を作成しており、デ

ザインやコーナーなどわかりやすく、また魅力的で勉強になりました。 

 "武知海青さんのファンです。今回のインタビューきっかけで初めて宝塚市の広報誌を拝見しました。紙だとあ

まり読む機会がないのですが、電子版があることに驚いたのと同時に、合間の時間や他の地域に住んでいて

も読めるのでとてもいいと感動しました！インタビューといっても少しだけだろうとあまり期待はしていなかった

のですが、ロングインタビューでとても読み応えがあり良かったです。今後も武知海青さん関連の企画あれば

嬉しいです。" 

 "武知海青さんのファンで広報を読ませていただきました。小さい頃の写真やダンススクールで練習する海青

くんはとても貴重なお写真ありがとうございます。インタビューも貴重なお話もあり読み応えがありました。 

 宝塚の良さなども伝わってきてとても素敵な広報でした。" 

 武知海青さんの活躍がとても素晴らしいことが分かり良かったです。めっちゃかっこいいです。 

 "武知海青さんの記事、今でも宝塚に頻繁に帰られてるようで、宝塚への愛が伝わってきました。お気に入り

のお店や場所をたくさん教えて欲しいです。2024 年は素敵な 1 年になったようなので、2025 年の活躍も

期待しています。" 

 武知海青さんの記事が見たくてアクセスしましたが、写真やエピソードなど盛り沢山の特集で大満足だったと

ともに、海青さんだけでなく宝塚のことも知ることができました！ありがとうございます！ 

 武知海青さんの現在の彼自身をつくってきた宝塚しでの日々や、2024 年を振り返えるエピソードを知ること

ができて嬉しかったです。海青さんの人柄や、大事にしている考え方がよく分かるインタビューと感じました。

帰省時に今でもレッスンを受けているのは初めて知りました！また小さい頃の水泳の写真もあまり見たことが

ないので、掲載いただきありがとうございます！このインタビューでまた新しい海青さんのことを知ることができ

ました。 

 武知海青さんの故郷、宝塚市への想いが伝わりました。またご実家でのレッスン写真も見られて満足です。 

 武知海青さんの昔のお話が聞けてとても嬉しかったです。 

 "武知海青さんの対談がとても嬉しかったです。この広報を全国のファンの方にも見てもらいたいです。武知

海青さんを通して、宝塚が取り組んでいることなども、若い人たちにも入ってきやすいと思いました。" 

 武知海青さんの対談で、裏方を経験して舞台にたっていることや、成長するかしないかで考えるという話は、

心に響きました。TBS の最強スポーツの番組で注目していましたが、宝塚出身で市長との対談でこんな考え

方を持っている方とわかって、これからも応援したいと思いました。 
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 武知海青さんの対談記事、じっくり読みました。新春号にふさわしく希望の持てる良い記事でしたね。 

 "武知海青さんの特集が読めて感動しました。ありがとうございます。" 

 武知海青さんの幼少期の話など、市長との対談だからこそ、聞けたような内容で、とても嬉しかったです。 

 武知海青さんはテレビを見て応援していたのですが、宝塚大使になられてすごく身近な存在に感じます。 

 武智さんの記事がよかったです。 

 武知海青さんへのインタビューの内容がすごく良かったです。 

 文字のサイズやフォントが工夫されていて、見やすかったです！ 

 母が宝塚出身でよく地元の話を聞いていたので、大好きな武知さんのインタビューをきっかけにもっと色々な

ことが知れて嬉しかったです！母もすごく喜んでいて、親子で楽しく拝見させていただきました、この対談は家

宝にしようと思います！これからも色々なお話を聞きたいです！素敵な時間をありがとうございました！ 

 宝塚のことを知れるわかりやすい記事でした。 

 武知海青さんを取り上げていただき、初めて目を通しました。インタビューページ以外にも市について分かり

やすいレイアウトで書かれている印象を受け、とても読みやすかったです。 

 "武知海青さんを取り上げて頂き有難う御座います。親戚が宝塚市に今も住んでおり幼い頃から何回か訪れ

たことがあります。その度に美しい街並みと、様々な文化や芸術が盛んなことを羨ましく思っていました。また

今回のインタビューを拝読し、平田オリザ氏のワークショップが開催されていることも初めて知りました。幼い

頃から表現に触れられる環境があることがとても魅力に感じました。個人的な話となりますが、宝塚市民の親

戚２人は芸術や芸能に携わる仕事をしており、市政で芸術を後押しされていることも関係するのかなと思いま

した。市長が市民が宝と言ってくださるのも、市民にとっては心強く頼もしいことだと思います。また、" 

 宝塚歌劇のイメージが悪くなったので、体制を改善して再スタートした事なども載せてほしかった 

 宝塚市から LDH のメンバーがいることに驚いた。宝塚市出身ということで、注目してみてみたいと思った。 

 "武知海青さんを宝塚市の大使に任命して下さりありがとうございます。私は兵庫には住んでいないので、ウ

ェブで見れて嬉しいです。表紙からとても素敵でした。自分の住んでいる地域ではない場所の広報誌はなか

なか見る機会がないので、新鮮でした。これからも武知海青さんをよろしくお願い致します！" 

 武知海青のインタビューが掲載されていたため読みました。インタビュー内容も宝塚や幼少期にまつわること

など普段の雑誌のインタビューではなかなか無い質問が多く新鮮で良かったです。写真も多くて読んでいて

楽しかったです。市でこういったイベントや行政・インフラなどの情報がわかりやすくまとめられているものが発

行されているのとても良いなと思いました。自分も観光に伺う際、活用したいと思います。 

 "武知海青の特集対談本当にありがとうございます。とても面白く一瞬で読み終わってしまい、何度も読み返

しています。海青くんの知らなかった一面を知ることが出来ました。" 

 宝塚の誇りである武知海青さんのお話を読むことがてきて嬉しかったです。 

 宝塚市の X を武知海青さんきっかけでフォローしました。子育て環境や細やかな行事やイベントをこまめに配

信しており広報の充実さに驚きました。また武知海青さんのことにもピックアップをしていただいており一ファ

ンとしてとても嬉しく思います。 

 宝塚市の端っこに在住しているので、ほぼ伊丹ですが、求人情報や子育て情報をもっと掲載してほしいです。 

 宝塚市も 文化人 芸能人が増え この様な対談は 素敵だなぁと想いました 

 "宝塚市の観光大使の武知海青くんの対談を新年の最初の広報誌に起用して頂きありがとうございます♪こ

れからも観光大使の武知海青くんの魅力と宝塚市の魅力を発信していってください!!" 
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 "宝塚市在住ではないですが、対談企画がとても読みやすくて楽しい企画でした！！" 

 宝塚市出身の武知さんを取り上げていただき、ファンとしてとても嬉しいです。 

 宝塚市の近況やイベント、取り組みなどがたくさん載せられていて、とても楽しく読ませていただきました。特に、

市長と武知海青さんの対談がよかったです。THE RAMPAGE として様々なことに挑戦し、活躍されている武

知さんをよくテレビなどで拝見するので、宝塚でのお話を沢山知ることができ、自分自身の地元と同じ宝塚

でこんなに素敵な経験をされてきて、努力されてきたのだと感じ、これからも更に THE RAMPAGE や武知さ

んのことを応援し続けたいと思いましたし、挑戦し続ける姿に勇気をもらいました。また、学校給食のレシピも

大変良かったです。学生時代に好きな給食メニューを家でも作ってみたいと思ったことが多々あったため、こ

のようなページは、懐かしくも嬉しくもある 1 人が多くいるのではと思いました。また作ってみたいと思います。

また、図書館もよく利用するので、図書館の情報は非常に有難いと思いました。 

 "宝塚市の広報誌を初めて見ましたが、とてもカラフルで写真も多く見やすいなと思いました。特に、武知海青

さんのスタジオでの写真など、個人的に嬉しいお写真でした。" 

 "宝塚市以外に住んでいる私も武知海青さんの対談をデジタルなので見る事ができて嬉しかったです。宝塚

市大使のお仕事をしている海青くん、ダンススタジオの話しなど知れてよかったです！ありがとうございました！ 

 "宝塚市出身の武知海青さんのインタビュー、興味深かったです。先日宝塚を訪れましたが綺麗な街並みで、

もっと色々な場所に行ってみたくなりました。全然土地勘がないので、おすすめの場所やお店を紹介してくれ

ると嬉しいです。とても素敵なインタビューありがとうございました！" 

 "宝塚市出身の武知海青さんのページ読んでいてとっても楽しくて何度も読ませていただきました！！現在は

大阪で、一人暮らしをしてるのですが、海青さんが大使をしてくださり、あたらめて宝塚市のことを知る機会が

増えて大好きな宝塚市がますます大好きになりました。宝塚ハーフマラソンのイベントにも遊びに行かせてい

ただきました。とってもとっても楽しかったです！！インタビュー記事などたくさん載せてくださり本当にありがとう

ございました！ずっとずっと大切にこれからも読ませていただきます！！感謝の気持ちでいっぱいです(*^ω^*)

海青さんのチェキあたりますように。。。★よろしくお願いいたします。" 

 "宝塚市出身の武知海青さんを見つけていただき、取り上げていただき、そして大使という素敵な役に任命い

ただきありがとうございます！！武知海青さんを通して、わたしも住んでるところは遠いですが、宝塚市をもっと

もっと、知りたいなと思いました！！市長さんとのお話もすごく素敵で、何度も何度も繰り返し読みました。この

街で生まれ、育ったから素敵な今の彼が出来上がっているんだなぁと感じました。本当にありがとうございま

す！" 

 "宝塚市大使である武知海青くんの記事を掲載していただきありがとうございました！ 

 THE RAMPAGE ファン、武知海青くんファンの一員として、とても嬉しく思います。 

 私は兵庫県宝塚市とは遠い、山形県に住んでいるのですが、宝塚市にお邪魔させていただくことが私の今の

大きな夢です。 

 いつか必ず宝塚市にお邪魔させていただきます！！ 

 これからも、武知海青くんの宝塚市大使としてのご活躍楽しみにしています！" 

 宝塚市民といたしましては、本誌は宝塚の魅力がたくさん載っていて読んでいて楽しい記事が多かったです。 

 宝塚市大使に任命された武知海青さんを表紙に持ってくることで私たち 10 代の関心を惹いていてすごく良

いなと感じました。 

 宝塚出身の有名人を起用していたので、興味が湧いた。 
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 "宝塚市大使の武知海青くんと山崎晴恵市長さんの対談で、より海青のことを知れて嬉しかったですし、

2025 年の抱負も聞けて RAMPAGE として頑張りつつ、宝塚市大使として 1 日でも宝塚に帰ってきて宝塚

市民とも沢山関わる海青くんがみたいです。" 

 毎月へぇ、こんなのあるんやと楽しく拝読させてもらってます。 

 毎月読ませていただいております。武知さんは中学校の後輩ということもあって応援しています！ 

 毎月読んでいますが、トピックごとに色が変わっていてわかりやすいなと感じています。 

 毎号楽しみにして読んでいる。広報の内容を読むと 良い街に住んでいるなあと思えて 安心して暮らせる環

境にいると感じられて良い。 

 "無料相談ページがあるのすごいと思いました。税金についてのページもあり宝塚市民にとって良い一冊だな

と思いました。プレゼント企画も豪華でとてもいい宝塚広報です。" 

 "宝塚市大使の武知海青さんと市長さんの対談があるということで初めて広報誌というものを読みました。 

 武知さんのインタビューではファンにとっても初耳、初見な情報も沢山ありました。その中でもなによりチャレン

ジの大切さを語っている部分は今頑張っている子どもたちに特に読んでもらいたいと思いました。きっと悩ん

で、その場で足踏みしてしまっている子の背中を押す役割にもなるんじゃないかな？経験するということの大

切さが伝わるんじゃないかな？と感じました。「いろんなことに感謝して精いっぱい生きる。そうしていると、きっ

と、やりたいことや夢がおのずと向こうから近づいてくる。」これは頑張り過ぎている子にも伝えたい言葉だな

と思いましたし、子どもたちだけでなく大人にもとても刺さる一言でした。どうして武知さんが宝塚市大使に選

ばれたのか、武知さんの人柄が良く伝わってくる素敵なインタビューでした。またインタビュー以外のページも

項目ごとに分かりやすく分類訳されていて基本的に読みやすいなと思いました。ただほとんどのページがカラ

ー、白地、黒文字というレイヤードされているのに委員募集・税金のお知らせ（20 面）、教育委員会だより・給

食レシピ（21 面）はカラーページにそのまま黒文字で他のページよりも少し読みずらいなという印象を受けま

した。子ども・子育て(22-23 面)、図書館だよりは情報がたくさん載っていてこの街で子育てをしている人達

に取って役立つ情報で親切だなと思った反面、どうしても項目を充実させるために情報量が多くなってしまい

分かりにくかったり、疲れてるお母さんの中は文字が滑ってしまう人も多いのではないか？という懸念点も浮

かびました。それでも今まで住んでいる街が発行している広報誌を読んだことがなかったので、こんなにも分

かりやすく住民たちが探していそうな情報がまとめられていたりするんだなと発見もありました。また在住者以

外にも web 上で公開してくれていることで、今後移住を考えている人の検討する要素のひとつとして凄く助

かる存在だなと思います。" 

 宝塚出身の武知海青さんの対談が掲載されてて興味を持って読ませていただきました。チャレンジ精神を持

って感謝の気持ちで向かわれているところが素敵ですね。これからのご活躍を期待しています。 

 毎月ご愛読ませていただいております。武知海青さんのファンで、こういう機会をずっと待ち遠しく心待ちにし

ていましたので、とても嬉しいです 

 面白そうな記事はなかった 

 欲しい情報が得られました 

 "来年兵庫へ転勤予定のため友人に相談したところ、こちらをいただき拝読させていただきました。初めての

関西への移住、転勤になるため何もわからないことばかりでしたがこちらの広報誌を読み兵庫県へ住むのが

楽しみになり更に候補として上位に上がっていた素敵な街の宝塚市へ引っ越しがしたいと思えました。こちら

の広報誌を読み宝塚市へ楽しく安全に住める楽しみが想像できたのでぜひ住みたいと思います。" 



 45 / 57 
 

 良かったです！ 

 良かったです。 

 娘（６歳）が武知海青さんの大好きです！インタビューを企画してくださりありがとうございます！ 

 

Q24. 宝塚市大使への希望・期待すること 

 今回のハーフマラソンのようなイベントや、トークイベント等、直接ふれあえるイベントを希望させていただきま

す。 

 「武知海青主催イベント」宝塚市で LDH のライブを開催して経済を回して欲しい。 

 "・宝塚市民限定の海青くんのダンス教室・宝塚市民限定の海青くんのトークショー" 

 22 名とまではいかなくても、宝塚市大使ばかり集まって座談会をしてみてはいかがでしょうか？ 各界で活躍

されている方々が一堂に会して宝塚市を語ると楽しいと思います。 

 22 名も大使がいらっしゃると知らなかったのでびっくりささました。宝塚の魅力を伝えてほしい。 

 cm などでもっと宝塚を発信していって欲しいです！ 

 MATSURI の皆さんを宝塚市広報に載せて欲しい。 

 MATSURI の松岡卓弥さんを宝塚市広報に載せて欲しいです。 

 "RAMPAGE のファンなので、武知海青さんが大使に選ばれてすごく嬉しいです。RAMPAGE のライブを宝

塚市で…なんてさすがに無理ですよね" 

 RAMPAGE のライブを開催してほしい 

 SNS を活用して宝塚の魅力をお伝えしていただきたいです！！ 

 SNS 更新、宝塚市のイベントへの参加、Youtube で対談動画企画、宝塚大使が直接案内する宝塚の魅力

スポットの案内(YouTube)、美味しいお店の掲載 

 "TheRAMPAGE さんのメンバーを呼んでイベントをして頂きたいです！他にも WEST の神山智洋くんも宝

塚出身なのでよろしければ武知海青くんとのコラボも宝塚市で見てみたいです！" 

 "THE 戦や武知先生のお力でランペファンの方も宝塚歌劇ファンの方もお互いを知るきっかけが増えたので

これからも是非期待したいです！また、宝塚市に行く際は宝塚歌劇の観劇がメインになってしまうことが多い

のですが、宝塚市の街並みを見たり、もはや宝塚市の空気を吸うだけで、幸せを感じるくらい宝塚市の特に

花の道付近が大好きなので、観劇以外の目的でも宝塚市を訪れる機会があればと思っています。なので、ま

た参加型の企画などがあると嬉しいです。" 

 "YouTube や TikTok などで宝塚市のおすすめの飲食店、場所などを紹介する動画を載せてほしいです。" 

 いろんなイベントに出て欲しいのと、コラボ商品を作って欲しいです 

 いろんなイベント企画を 

 インスタグラムでリール動画など無理のない範囲で宝塚の魅力を武知海青と一緒に沢山投稿して欲しいで

す。 

 "インタビューの言葉ひとつひとつから武知さんの信念を感じ、素敵な生き様だなと感じました。もっともっと武

知さんから学べることが沢山あると思うし、もっと武知さんからいろんなお話が聞きたいのでトークショーのよ

うな、もっと深く武知さんを知れる機会があったら嬉しいです。" 

 おすすめのお店、観光地を発信して欲しいです。またプレゼント企画もまた企画して欲しいです。 

 おすすめのお店、場所、宝塚市に詳しくない方にぜひ行ってほしい場所など企画していただきたいです。 
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 おすすめのスポットとかこれ食べて欲しいなど大使一人一人の宝塚のおすすめをまとめて知りたい 

 "オススメの飲食店などを集めたフードフェスをやってほしいです！" 

 オススメの観光スポットやグルメなどを知りたいです！ 

 "お気に入りの場所やお店を教えて欲しいです。宝塚市で行ってみた方がいい場所を教えて欲しいです。" 

 お祭りなどでトークショーなど、していただきたいです。 

 お祭りなどにゲストとして武知さんをお呼びしていただき宝塚市の名物や穴場な観光スポット等を紹介してい

ただきたいです！若い年齢層からより宝塚市の魅力を知っていただかけると思います！ 

 このプレゼント企画もとっても嬉しいのでまた開催して頂けると嬉しいです！また、私はまだ学生で関東に住ん

でいるのでなかなか兵庫県には行くことが出来ないので、兵庫が感じられる企画をやっていただけたら嬉し

いです！ 

 これからもご活躍応援してます。 

 "さまざまなイベントに呼んでいただきたいです。また THE RAMPAGE さんのステージも見れたら嬉しいなと

思います。" 

 スポーツの開会式などに来て頂けると盛り上がって良いなと思います！ 

 スポーツマンの海青さん、子供との握手会、質問ができるイベントなどあれば子供が喜ぶかも？ 

 ぜひ イベントへの出演を期待しています 

 ぜひ、宝塚のイベントに、ゲストとして来て頂きたいです。 

 "ぜひ、宝塚市に行ってみたいとは思うものの、観光する場所があまり分からず、、、おすすめの、スポットやグル

メなど教えてくれると嬉しいです！" 

 "ぜひ THERAMPAGE ファンとして宝塚の市民限定の海青くんとのイベントをして欲しいです。高校の決めて

も高校の受験を頑張れた理由も 3 年間通い続けれた理由も海青くんなので。" 

 ぜひそれぞれの分野で活躍されている 22 名の方々が、様々な角度から宝塚市を盛り上げてくださることを願

っております。 

 ぜひ企画を色々とやって頂きたいです！ 

 ぜひ宝塚でイベントをしていただきたいです！ 

 それぞれの大使が得意としていることに関連した企画。武知さんであればダンス教室、風間寛平さんであれ

ばトークショーなど。 

 トークショー 

 "どなたが大使をされているかわからない人も多いと思うので、広報誌に、大使の方々みなさんのインタビュー

記事を順次掲載する。大使の方々と直接的な触れ合いの機会があると嬉しい。 

 ふるさと納税の返礼品が、高いものばかりなので、お安いものも選択肢に増えると嬉しいです。 

 ペットを連れて散策したいので動物と一緒に宝塚市めぐりの企画をしてほしいです。 

 ますますのイメージアップに期待します。 

 またこのような機会があればと思います。 

 "また海青くんの企画を要望します よろしくお願いします" 

 また海青くんも一緒に盛り上げてくれるイベントしてほしいです！マラソンは行けなかったからいつか行きたい

です！ 

 また武知海青さんの企画やっていただきたいです！ 



 47 / 57 
 

 また宝塚市のマラソン大会に出て欲しいです！！ 

 みんなが知っている場所の写真があると嬉しい。 

 もし、宝塚市でお祭りなどを開催されているのであれば登壇イベントとかがあると素敵です！ 

 もっとイベントに参加してほしいです。また、東京で宝塚市の紹介イベントを開催して欲しいです。 

 "もっとたくさんの人の前で宝塚の事を発信してたくさんの方に宝塚の魅力を知って欲しいです。" 

 もっとたくさん宝塚に来て、いろんなことを発信してもらいたいです。 

 もっと海青くんの魅力が伝わるように宝塚でのイベントをして欲しいと思います。 

 "もっと市のイベントに参加して頂きたいです！子ども達との触れ合いがあれば自然と親世代も巻き込んでの

盛り上がるイベントになると思うので是非もっと宝塚を一緒に盛り上げていって欲しいです。何か記念になる

物を 1 つみんなで作り上げるのも良いですね！武知さん程の知名度がある方だと、武知さんプロデュースの

カフェなどがあると面白いかもしれません。" 

 "もっと宝塚に、兵庫に来て欲しいです これからも海青君、RAMPAGE 応援します" 

 やっぱり大使の方々のおすすめ観光ポイントは是非お聞きしたいです！おすすめ観光スポットをスタンプラリー

方式などにするとワクワク感アップしそうだなと個人的に考えてます！！ 

 以前 sam さんとダンス講座があったと思いますが若い人向けでそういう講座があったら嬉しいです 

 以前からずっと宝塚市へ旅行したいと思いますので、大使に宝塚市の名物や名所を紹介していただければ

幸いです。 

 "遠方に住んでいる為、中々行ける機会がないので、1 日で回れる穴場の観光スポット、デートコースなどを武

知海青さんモデルで紹介してほしいです。一緒にデートしているかのような紹介方法だと、より嬉しいです。" 

 歌劇の街なので、演劇のワークショップをたくさんしてほしいです。 

 "歌劇の町宝塚市なのに市が運営してる大きな劇場がないのは何故でしょ？！ソリオホール 300 席 ベガホ

ール 400 席 小さすぎだと思います！！ 東リ伊丹ホール 1200 席 川西のキセラホール 1000 席 西宮市民

会館 1180 席 せめて 1000 人入る大舞台の劇場を建ててほしいです いつも耳にするのが発表会やイベ

ントは他の市のホールを使用するって聞くのでずっと気になってました！宝塚市民としては宝塚市内でやりた

いみたいです。それから、花と緑が無くなって夏のイベントが有りましたが、猛暑のイベントよりも春のイベント

のほうが行きたいです。80 歳台の母を連れて行ってあげたいけど熱中症が恐くて連れていけませんでした。

出来る事なら春に戻してほしいです。" 

 歌劇以外にもっとアピールできる事を発信して、ふるさと納税の返礼品に魅力のある物を発信できれば、収

入増になる。 

 歌劇以外にも宝塚市の魅力を広く伝える活動をして、県外の方達にも広く知ってもらえたら嬉しい 

 会える機会があれば嬉しいです！ 

 海青が大好きで娘と RAMPAGE を応援してます！大使になってくれたので宝塚市内のイベントなので会える

時間があったり、一緒に何かできるなどしてくれたら嬉しいです！宝塚市民限定のイベントがあれば嬉しいで

す！ 

 海青くんが育った街である宝塚市の観光もしてみたいと思っているので、おすすめの観光スポットや、思い出

のある場所など、巡りながら紹介してもらえるコンテンツがあればとても嬉しいです！ 

 海青くんが宝塚の有名なお祭りやイベントなどに積極的に参加してほしいです！多くの方々に海青くんのこと

を知ってもらいたいので！たくさんの機会を与えてほしいです。 
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 海青くんが宝塚市に行った際よく行く飲食店を知りたいです！ 

 海青くんとのコラボイベント多めだと嬉しいです！一緒に PR 出来るとかもしてみたいです！ 

 海青くんとのコラボを期待しています！ 

 海青くんと共に宝塚市を知れるイベントがあれば行ってみたいです。 

 海青くんと宝塚のオススメスポット巡り 

 "海青くんに素敵なお店を紹介してもらいたいです。ダンスワークショップをしてほしいです。簡単にできるダン

スでお願いします。" 

 海青くんの宝塚愛は存じておりましたが、マラソンに出た事など、凄く素敵だと思いました！そんなイベントがま

た沢山あれば、私も行ける機会があるかと楽しみにしています。 

 海青くんの宝塚市おすすめグルメ&おすすめスポット案内企画をして欲しいです！ 

 海青くんの宝塚市大使を機に宝塚市を巡る旅行に行きたいと思っているので、初めて来る人に来てほしい場

所（観光スポット、レストランなど）を毎月一箇所ずつとかでも良いのでピックアップしていただきたいです！ 

 海青くんの宝塚市民限定ご当地トークショーや、月 1 程度で広報たからづかに出て欲しいです。 

 海青くんをはじめ、RAMPAGE のパフォーマンスを届けて欲しいです。 

 海青さんに宝塚市のグルメやスポットを紹介していただきたいです。 

 海青さんの思い出の地を巡ってほしいです。 

 観光大使の方が思う宝塚市の良いところやおすすめの場所をより多く発信してほしいです。 

 関東住みですが、宝塚に行ってみたいと強く思っています！海青さんはじめ大使の方々の思い出の場所やお

すすめの場所など知れたらいいなと思います！ 

 季節が冬なので、夜景が見れるスポットの紹介等して欲しいです m(_ _)m 

 逆瀬川駅前とアピア内の活性化、市役所通りの統一感があればと思います。財政は厳しいかも知れませんが、

有名な方を起用して人が集まる空間に投資して欲しい。 

 近年ではロケツーリズムによって過疎化が深刻化していた地域が一気にメディアや SNS で話題となることが

度々見受けられます。宝塚市は宝塚歌劇団でも十分日本では認知されていますが、おしゃれな街並みや穏や

かさがドラマや映画、情報番組でより多く発信されれば今以上にロケ地目当てで宝塚に来たいと思ってくれ

る方が増えればなと常々思っておりますので、情報発信において先頭に立ってご活躍頂ければ幸いです。 

 芸人のキャツミさんが好きです。ぜひ宝塚市大使に任命お願いします。 

 結婚後 30 年宝塚市から離れていましたが、やはり最終の地は育った宝塚市、両親が暮らす宝塚に住みたい

と昨年戻って来ました。自然豊かで住みやすい街であると改めて思いました。心が安らぎます。武知さんの活

動は以前から拝見しておりました。離れてみて良かった宝塚市の良い所をたくさん外部へ発信して頂ければ

嬉しいです！ 

 月 1 企画宝塚市のここがお気に入り！みたいな地元民でも知る人ぞ知るお店や場所を紹介して欲しいです！ 

 "元々LDH のオーディションに挑戦している頃から、宝塚出身という事で応援していました。THE RAMPAGE

になった今もファンとして応援していて、東京ドームのライブもいきました！観光大使として宝塚に会いに来てく

れる機会もたくさんあれば嬉しいですし、全国の LDH ファンにも宝塚の魅力を発信して欲しいです！小さなお

店とかで食レポとかしてほしい！" 

 講演会等を開催してほしいです。 

 今回のような、宝塚にまつわる人物のお話や、宝塚市に住んでいて知ると役立つ情報がまとまっていると良い
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と思った。 

 今回の広報誌を拝見し、実際に宝塚市に行ってみたくなりました！ぜひ、地元の隠れた名スポットやおすすめ

のお店を紹介する特集を見てみたいです。これからも宝塚市を盛り上げる観光大使の皆さんの素敵な活動

を楽しみにしています！ 

 今回の宝塚大使に任命されたことで、武知海青さんを初めて知ったのですが、とても宝塚への愛や今後のご

活躍が期待できる素敵な方だと感じられました。 

 今回は、武知さんの企画目当てで、県外からの応募してしまい、申し訳ありません。でも、自分の推しが参加す

る企画があると、県外でも行ってみようと思えます。この前のマラソンの様な企画がもっとあると、集客効果が

かなり期待できると思います。 

 今後、宝塚市の特産物の紹介や絶対に行くべき食事処や観光地などの情報を発信していただけると嬉しい

です！ 

 今後観光でファンが宝塚に訪れることも増えると思いますので、おすすめのお店や観光地を教えてくれるサイ

トなどがあると嬉しいです。どうしても宝塚歌劇周りで終わってしまい、地元の方のおすすめも知ることができ

たら嬉しいです。 

 祭り的な市民でわいわいできる企画がほしいです 

 "昨年末の宝塚市ハーフマラソンに武知さんが参加されるということで初めて宝塚市に足を運びました。武知

さんが居なければなかなか関東から宝塚市に行こうと重い腰を上げることができなかったと思います。きっと

そんなファンは私一人ではないと思いますので、定期的に市のイベントに参加(直接は難しくても広報してくれ

るだけで存在をしれます)してもらえると足を運ぶ機会になっていいなと思います。また、なにか特別なイベント

ではなくても、宝塚市の老舗のお店や流行っているお店、市民に愛されているお店に実際に大使の方々が訪

れて紹介する記事や動画などがあれば「あの紹介してたお店に行ってみたいから宝塚市への旅行を考えよう」

というふうに街に訪れるきっかけのひとつになるんじゃないかなと思っています。実際、昨年末に宝塚市に訪れ

たときも武知さんがラジオで紹介されていたサンドイッチ屋さん(ルマン)にもファンがたくさん来ていましたし、

こういう市の魅力発信に繋がると思いますので、【宝塚市大使が紹介する宝塚の地元のお店】特集は組んで

もらいたいです！ 

 また個人的には対ファン向けの企画もいいですが、例えば宝塚市に住む小学生を対象にダンスを一緒に踊

るとかスポーツをするとか、宝塚市の未来を担う子どたちと交流する様子を紹介してもらえるのも嬉しいなと

思います。" 

 "子どもたちと共にスポーツなど行う企画 20 代から 30 代の若者世代へ応援メッセージ" 

 "市に縁のある大使との対談は面白いです 知っている場所が出てきたりすると特に…今後もやってほしいで

す" 

 市のイベントに市大使が来て欲しい 

 "市のイベントに来て欲しい。来る前に必ず告知をお願いします！私はダンスを頑張っているので、武知さんに

たくさんの参加者と一緒に教えてもらえるイベントがあると嬉しいし、参加したいです！" 

 市のイベントへの出席を期待します。 

 市大使本人がゆかりの地を訪問し、宝塚市の魅力をアピールするような企画 

 市長だけ対談でなくファンミーティングのようなイベントを同時にしてほしいです。 

 市長と大使の方々との対談を観覧してみたい 
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 市内の会社紹介をお願いしたい。例えば世界的にも有名な栄レースとか、ナルトシーザー等々 

 "市内の観光地とタイアップしたイベントやフォトラリーみたいなことをしてもらえると嬉しいです。宝塚市に遊

びに行きたいので、ここを回ったらいいんだと分かるのでありがたいです。オリジナルグッズの発売などがあっ

たらぜひ買いたいな！と思います。" 

 市民と参加できるイベント 

 市民限定のイベント 

 市役所でセミナー等聞いてみたいです。 

 思い入れのある場所や食べ物、ここは是非行って欲しい！！と思う場所を紹介して欲しいです。(できたらロケも

してもらいたいなぁ♪) 

 私たちも知らない、宝塚の魅力、新しい名物など自慢できるものをたくさん教えてほしいです。 

 私は県外の人間なので、宝塚市や兵庫県のおすすめのスポットやおすすめのお土産、特産品など教えてもら

えると嬉しいです。 

 私は市民どころか県民でもないので、宝塚市の魅力を知れる企画など嬉しいです(*^^*)例えば海青くんの

オススメの場所や食べ物屋さん、海青くんが生まれ育った街の紹介などが見たいなと思います！ 

 私は身内が宝塚におり、何度か行かせていただいておりますが出身者それぞれに独自のお気に入りルートが

あると思います。各々の独自の観光プランをタイムスケジュール式であげていただけるとまた宝塚に訪問した

時により楽しめるかと思います。 

 私は兵庫県にまだ行ったことがないのですが、海青くんが大使になったのをきっかけに行きたいと思いました。

先月のマラソン大会もそうですが、これからも都合があえば宝塚市のイベントにたくさん出てほしいなと思い

ます。 

 "私は宝塚市にお伺いしたことがないため、たくさんの魅力を教えてほしいです。今回のような紙面や実際に

お会いできるイベント等で、宝塚市のことを知りそこで得た情報を元にその場所に出向いてみたいです。" 

 私は宝塚市出身ではありませんが、海青さんの頑張りで私も 0→1 になったひとりです。父は元ボクサーでス

ポーツ万能なはずが私だけ全く運動が出来ず長く長く悩み、鬱が悪化し引きこもっていた時に武知海青さん

がプロレスに挑戦する「覆面 D」に出会えて今、少し運動出来るようになりました。きっと私のような運動苦手

な人にも光を与える人だと思うので、障害者や運動苦手な人も参加出来るイベントがあると良いと思います。 

 自分が応援している武知海青さんが宝塚市の大使に任命してとても嬉しいです。海青くんは色んなことに挑

戦して輝いているのでもっとたくさんの人に武知海青を知って欲しいので、宝塚市民やファン達も楽しめる企

画を作って欲しいです。 

 実はこの人も宝塚市の人だったんだ！と思うことがよくあります。その方々が宝塚市で好きなお店とか場所を

教えてほしいです。 

 実際に宝塚で行われるイベントのゲストや、宝塚市内のお店など実際に足を運んでいただければ宝塚市内

の活性化に繋がると期待しています。 

 若い多角的な目線で新鮮な気づきを発信して教えてほしい。 

 若い方々の言葉や表現を通して、ちょっと近寄り難いと思う市の事を身近に感じ活性化に繋がるのではない

かと思いました。他の市町村の方も一緒に楽しめるようなそんな企画もお願いします！内から外から盛り上げ

たいです！ 

 若者に宝塚のアピールをお願いします。 
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 初めて読みましたが、すごく分かりやすかったです！小学校教員になる私にとってすごく勉強にもなりまきた！ 

 小、中学校に来て欲しい 

 色々な場所で、宝塚の魅力を伝えて欲しい。 

 食に感じるイベント 

 新しく生まれ変わる市立病院の情報を待っています。 

 震災後に変貌した町並みを震災前と後で広報に載せて欲しいです。 

 世界に発信して 

 世間にアピールしてください。 

 成人式や式典への参加や大使出席のイベントがもっとあったらいい。 

 昔よく通った場所・お気に入りのお店など、宝塚での思い出がたくさんある皆様の、お勧めの場所やものが知

りたいです！ 

 先日のマラソンイベントを観覧しに行こうと思いましたがインフルエンザに罹患してしまい、叶わなかったので

またいつか有観客でのイベントをやっていただけたらと思います！ 

 "先日のマラソン大会に武知海青さんの参加や密着記事は大変満足度が高く幸せでした！武知海青さんが

お勧めする宝塚市のご飯屋さんや観光地などを知りたいです！海青さんが育った街の魅力を知り、ぜひ足を

運びたいとおもいます。" 

 先日のマラソン大会のように、市民のイベントにまた出演・登壇してほしいです。 

 先日のマラソン大会のように参加されるイベントが多いと嬉しいです。 

 "先日のマラソン大会の様子がすごく楽しそうで宝塚市に行ってみたくなりました！今後、武知さんのダンス講

座や、老若男女でできるエクササイズなど、武知さんの知識をふんだんにみなさまにお伝えできるイベントな

どがあったらすごく素敵だなと思います。いろんな地方からも宝塚市へ訪れる方がいると思うので、地元で人

気なお店、地元の人しか知らないようなお店の食べ物や食材、商品などを一緒にアピールできる機会でもあ

ると思います！(キッチンカーや屋台、ブースなど)宝塚市の方々とのふれあいの場があっても素敵だと思いま

す。(ワークショップ、さまざまな体験コーナー)わたしも一度は訪れてみたいと思っていますので、ワクワクして

待っています！" 

 "先日の宝塚市ハーフマラソンに応援に行けて、すごく楽しかったです！それと同時に、可能ならどこのなにの

コーナーに出演されるかなどを決まった時点でいいので前日か当日に SNS などでお名前を含めてアナウン

スしていただけるとより助かります……！！ 

 ダンスだけでなく、今回のマラソン大会のように幅広いイベントに出てくださる機会があれば嬉しく思います。 

 どうぞよろしくお願いいたします！" 

 先日は宝塚マラソンに海青くんや間寛平さんが参加されていたように、宝塚市主催のイベントに大使の方が

沢山参加してくださると見に行ってみようかな？！参加してみようかな？となると思うので、大使の方には沢山

宝塚に帰ってきて欲しいです！！ 

 先日マラソン企画にご参加されていましたが今後もぜひ宝塚市でのイベントに参加して頂きたいです…！ネッ

トでうっすら拝見させて頂いた程度ですが空飛ぶ・宝塚ランタンとても素敵でした！ 

 前回のマラソン大会を始め、市のイベントに参加して頂きたいです。ご本人もお忙しい中かと思いますが、市

への貢献にとても前向きですのでぜひよろしくお願いいたします。また、それを拝見する機会がリアルでもオン

ラインでもあると嬉しく思います。 
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 前回武知さんがマラソン大会に出場したりイベントごとに市大使の方が参加するのはとても盛り上がるなと

感じました！今後もぜひ市大使の皆さんにイベントごとに参加して欲しいです！ 

 "素敵な企画をありがとうございます。宝塚市在住ではない者にもプレゼントに応募できる機会を与えてくだ

さり感謝しています。宝塚大使の皆さまと市民の皆さまが交流できる前回の市民マラソン大会みたいな企画

は魅力的ですのでスポーツを通して交流できる企画が素晴らしいと思います。" 

 卒業式など行事に来て欲しい 

 対談もプレゼント企画もとても嬉しいので今後も見たいです。 

 "大使 22 名で宝塚市のいい所、名所を紹介してほしい。大使 22 名でのトークショー" 

 "大使 2 人ずつの対談企画、色んなジャンルの大使がいるので面白いかと思います宝塚市大使のトークショ

ーをやって欲しいです(混雑を避けるため観覧は事前抽選)" 

 大使オススメの市内のお店紹介 

 "大使が 22 名もいることにびっくりした。もっと市民に周知してほしいし、いろいろなところで宝塚市をアピー

ルしてほしい。" 

 "大使がオススメする宝塚のいい所を知りたいです！飲食店・美術館などジャンルは問いません！" 

 大使と市民が触れ合えるような機会があればいいなと思います。 

 大使のおすすめのお店や場所を教えてもらえたらうれしいです。 

 大使のかたのおすすめ飲食店特集など 

 大使のコラボ 

 大使の皆さんが身近に感じられるような企画があればいいなぁと思います。 

 大使の皆さんには、宝塚でしか体験できない風土や文化、そして地元ならではの美味しいグルメをたくさん教

えていただきたいです！また、文字や写真だけでなく、大使の皆さんが地元のイベントに参加される様子を記

録した動画もぜひ見てみたいです！ 

 大使の皆さんの宝塚おすすめのスポット 

 大使の皆さんはご多忙のことと存じますが、大使の皆さんが持ち回りで広報にコラムを載せたり、市民と交流

する機会を設けたりしたらおもしろいと思います。 

 "大使の皆様と参加者が楽しく触れ合えるイベントなどがあると嬉しいです！また、大使の皆様がおすすめする

宝塚市のあれこれを冊子にしていただくとか、そのプレゼント企画などもあると嬉しいです。" 

 "大使の方が、市内の人気スポットや注目スポットを案内する web 記事や動画等が見たいです。イベント等で

の登壇も嬉しいです！" 

 大使の方の思い出の場所に行ってみるというような企画が見てみたいです！ 

 大使の方々と直接歓談出来る企画があれば嬉しいです。 

 大使の方々は、それぞれ貢献されているのでしょうが、一市民としてはそれが見えません。 

 "大使を巻き込んでトークショーであったり何かしらのイベント事が企画されるととても嬉しいです" 

 "大使同士の対談等が見たいです！" 

 沢山の人気スポットを載せて欲しいです。 

 地元や思い出にフォーカスを当て、その人ならではの宝塚の魅力が知れたら嬉しいです。 

 "特に申し込み等しなくても、ふらっと気軽に参加できたりするイベントが増えたら嬉しいです。蚤の市やマルシ

ェ的なイベントも好きなので、そういう場に大使の方もゲストとして来て下さったら、と思います！" 
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 日々の活動に加え、観光大使としての仕事も頑張ってください。 

 日々本当にお忙しいので、なかなか難しいとは思いますが、可能であれば、武知さんがオススメの場所や、お

店、ゆかりの場所等に直接訪れて頂いて、広報誌や SNS 等でご紹介して頂けたらいいなぁと思います。 

 普段の生活では、宝塚市で行われているイベント等を知る機会があまりありませんが、宝塚市大使の方達に

SNS で日頃から発信してもらって宝塚の魅力を伝えていただければと思います。 

 武知さんが、宝塚ハーフマラソンに出走してくださった時にたくさんの方が宝塚に遊びに来てくださったと聞き

ました。今後も地域活性のために、宝塚市大使の方に地域のイベントに参加していただくような機会があれ

ばいいなと思います。 

 武知さんがツアーのグッズで作られたキャラクターがいますが、どれも可愛い子たちなので、ご当地のお土産

グッズとコラボしていただけたら嬉しいです…！ 

 武知さんが通っていたお店などをピックアップした企画を見てみたいです！！地元の方しか知らない穴場的な

場所など気になります！ 

 武知さんが宝塚市大使に就任してからさらに宝塚市に興味が沸きました！ 

 "武知さんに、ぜひテレビでも宝塚の良いところを伝えてほしいです。" 

 "武知さんにもっと宝塚に来てほしい" 

 武知さんの街紹介 

 "武知さんはダンスを本業とされていますがプロレスや役者業など多岐に渡って活動されています。ダンスで

あればワークショップの開催やダンスイベント等で宝塚市とのコラボも可能かと思います。宝塚でのプロレス

興行の誘致は難しいでしょうか。先日参加された宝塚マラソンへの参加も機会があればぜひ期待したいとこ

ろです。その他、子どもたちが参加できるようなイベントがあればと思います。" 

 "武知さんを応援しているのはもちろんですが、宝塚歌劇団が好きでよく観劇しに行きます。大学の授業で初

めて観劇した時、歌唱力はもちろん魅せ方や演技に圧倒され、どっぷりと魅力にはまってしまいました。武知さ

んのダンスと宝塚歌劇団の皆さんでコラボの作品やグッズなどを販売する企画があったら嬉しいです。ご検

討のほどよろしくお願いいたします。" 

 武知さん以外の 21 名の宝塚市大使を存じ上げないので、その方を知る機会が欲しいです。 

 "武知海青くんおすすめのスポットを紹介する企画 思い出の地巡りなど 宝塚市を知らない人でも行きたくな

るような魅力の発信をして頂けたらと思います" 

 武知海青くんに会いたいです！！ 

 武知海青くんの思い出の場所やおすすめのご飯どころなどを聞いてみたい 

 "武知海青くん宝塚市大使就任おめでとうございます！先日早速マラソン大会で大使として素晴らしい走りを

見せていて、とてもかっこよかったです。今後もスポーツ関連のイベントがあればぜひ海青くんにも参加してほ

しいですし、観光大使のお二人がサファイアちゃんの服を着ていたのがとてもかわいかったので、海青くんに

も手塚治虫に関連したキャラクターのコスプレをして宝塚市のアピールをしてみてほしいです。海青くんは二

歳から宝塚市でジャズダンスをやっていたので、きっと宝塚歌劇団の演目も見たことがあると思います。そん

な思い出の話もいつか聞いてみたいです。" 

 武知海青さんが新しく大使になられて若い世代(娘たち)喜んでますね。マラソンも参加されてたしとても良か

ったと思います。大使の方と一緒にイベント参加できる企画は楽しくて色んな世代との交流ができるのでどん

どん企画してほしいです。 
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 武知海青さんが大使に選出されたことで宝塚市について知るようになりました。そしてプレゼント企画に一目

惚れしました！武知さんきっかけで読んだ広報誌でしたが、暮らしのサポートとなるような窓口や制度が思って

いた以上にあるのだと、自分が住んでいる地域の制度をさっそく検索してみちゃいました。また武知さんとの

対談や宝塚市に足を運んでみたくなるような美味しいご飯や魅力の分かる企画があると良いなと、密かに思

っています。 

 武知海青さんが宝塚市の名所や文化を回る連載などがあれば嬉しいです！ 

 "武知海青さんきっかけに見るようになりました！今後も楽しみです！" 

 武知海青さんとダンスを一緒にできるイベントがあれば参加したいです。 

 "武知海青さんと一緒にちく宝塚のデートスポット・デートコース。観光地案内。デートしているかのような感じ

で、宝塚の観光地やデートスポットを案内して欲しいです。宝塚の魅力の発信になると思います。アーティスト

だけでなく、プロレスや色々な分野に影響力のある武知海青さんなので、宝塚市にも大きな影響を与えてくれ

ると思います。" 

 武知海青さんには是非ともダンススクールに通う子供たちやスイミングスクールに通う子供たちの講師として

イベントを開催して頂きたいです！ 

 武知海青さんに地域スポーツイベントなど体を動かす企画に参加して欲しいです。 

 武知海青さんに宝塚記念のプレゼンテーターにぜひなってほしいです！ 

 武知海青さんに末広公園のイベントを盛り上げていただきたい。市長との対談がいいお話だったので、講演

会も聴いてみたい。 

 武知海青さんのダンスが見れるようなイベントがあれば、県外からでもかけつけるファンは多いと思います。ぜ

ひ企画していただきたいです。 

 "武知海青さんの生まれ育った場所から、思い出の場所やおすすめスポットなど、兵庫へ行ったことがない方

に向けて兵庫の魅力を是非聞きたいです！私自身、兵庫には行ったことがないので知りたいです！" 

 武知海青さんの素晴らしさをもっと特集してほしいですダンスから学んだこと、そして水泳での苦悩 

 武知海青さんの特集をたくさんして欲しいです！！ 

 武知海青さんはスポーツが得意なのでスポーツイベントなどがあれば武知さんにも参加していただきたいで

す。応援させてもらいたいです！ 

 武知海青さんを混じえた企画を増やすと、若い人やファンの方の興味が向いて宝塚市をさらに知るきっかけ

になると思う！ 

 武知海青さん主催のスポーツ大会など市民や子どもたちが参加出来る企画を希望します。 

 "宝塚＝宝塚歌劇だけでない魅力をもっと見つけていただきたいです 宝塚オリジナルのラジオ体操的な物や

皆が一緒にできる何かを作ってみたりとかどうでしょうか" 

 宝塚おすすめスポットを各宝塚大使からお聞きしたいです！ 

 宝塚が盛り上がるように、これからも色んなイベントをお願いします。トークショーなんかがあれば嬉しいです。 

 宝塚か兵庫でイベントをして欲しい 

 宝塚ご出身だとは存じ上げず、今月の表紙をみてびっくりしました。アピールには歌劇関連の方を多く見受け

られるので、そのほかで現役で活躍されている方々について市民としてもたくさん知りたいと思いました。 

 宝塚でのイベントで会える機会があれば嬉しいです。 

 宝塚でロケなどをしていただきもっと宝塚のいいところを発信して欲しいです。 
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 宝塚にしかないもの、宝塚だからこその企画をお願いしたいです。 

 宝塚に住んで誇りに感じれる魅力を、全国の人が未だ知らない事を多方面から発信してほしい。 

 宝塚のいいところ、どんどん発信してください！ 

 宝塚のイベントにたくさん参加して欲しいです！！ 

 宝塚のイベントの参加や宝塚阪急への来訪 

 "宝塚のおすすめ場所や食べ物、お土産など行った事がないので、載せていただけると行きやすいです！また、

海青くんの大使姿をまた見たいです！" 

 宝塚のカフェなど街探検や、子どもたちとダンスでの交流があると活気が増すかなと思いました。 

 宝塚のグルメを紹介する企画など見てみたいです。 

 宝塚のグルメを食べ歩くとかしてほしい 

 "宝塚の素敵な街をぜひ紹介していって欲しいです。宝塚もたくさん巡れるところがあるので行ってみてくださ

い！" 

 "宝塚の特産品を知らないので、例えば食べ歩きをしながら地域の方とコミュニケーションを取って、街の人の

温かさや有名な食べ物を発信するような企画をして欲しいです。また、宝塚歌劇団の団員さんにあまり馴染

みがないため、対談などもすごく面白いとおもいます。" 

 宝塚の魅力をもっと兵庫県,関西さらには全国へ認知してもらうために広報活動をたくさんしていただけると

嬉しいです。 

 宝塚の魅力を発信してもらえたり、子どものころに通っていた場所などを教えてもらえたら嬉しいです！また、

市民が多く利用するような場所で宝塚市大使出演のイベントがあればいいなと思います！ 

 宝塚の有名なお店、オススメのお店を教えてもらいたいです！観光した時に寄りたいです！ 

 宝塚ハーフマラソンみたいに、市で開催されるイベントにどんどん参加して、地域を盛り上げていただきたた

いと思います。 

 宝塚はとても良い街だと思うのでもっと大使のファンを呼び込むようなイベントを定期的に開催した方が良い

と思います。もちろん宝塚歌劇団の公演を見るのが 1 番良いと思いますが、チケットがなかなか取れないです

し、公演がなくても街並みだけでも素敵なので先日のハーフマラソンのような催し物に大使を積極的に呼ん

でもらえるとこちらも宝塚に行く理由が出来て嬉しいです！ 

 宝塚は大好きな街なので、宝塚歌劇のイメージが強く、もちろん宝塚歌劇もとても素敵な宝塚の象徴なので

すが、もっと宝塚の素晴らしいところをアピールできるような企画があればと思います。 

 "宝塚は本当に良い街だと思います。今は加古川市に住んでいますが、ご縁があれば宝塚市に住みたいと思

っています。海青くんの街ブラ企画が見たいです笑" 

 宝塚をもっとアピール出来る場があれば、いいなと思います。 

 宝塚駅から徒歩圏内のゆっくりできるカフェや散歩道を武知海青さんに巡ってもらいたいです。 

 宝塚駅周辺しか観光出来るところがないイメージを払拭してほしいです。 

 宝塚歌劇団では海乃美月さんがご贔屓で、LDH では海青さんのファンだったので私の好きなお二人が宝塚

市大使になって不思議なご縁を感じています。お二人ともダンスが魅力的なので何かのきっかけでコラボレ

ーションがあると非常に私にとって最高な組み合わせが見られると思います…！ 

 宝塚歌劇団とのコラボを期待したいです。大好きな宝塚歌劇団と武知海青くんのコラボが見れたら幸せです。 

 "宝塚歌劇団の方々、武智海青さんのダンスのワークショップ。" 
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 宝塚市でのイベント開催やプレゼント企画の実施、大使の方との交流ができれば嬉しいです。 

 宝塚市でのトークショーなど。 

 宝塚市でランページさんの LIVE を行っていただけたら嬉しいです。 

 宝塚市で海青さんのイベントをやって欲しい。プロレスなど。 

 宝塚市で行われているイベントにたくさん参加していただきたいです！別都市に住んでいるのですが、武知海

青さんを通じて、たくさん宝塚市の魅力を知れる一年になったらと思います。よろしくお願いします！ 

 "宝塚市で行われてる年中行事に参加したり、その姿をまた見せていただきたいです！また、このような紙面イ

ンタビューやプレゼント企画などなんでも楽しみにしておりますのでよろしくお願いします。" 

 宝塚市と武知海青くんのコラボグッズやイベントなど楽しみにしています！ 

 宝塚市にある、タメになる会社も紹介して欲しいです。 

 宝塚市にきたとき寄るお店紹介があるといいと思います 

 宝塚市について教えていただけるならどんな企画も楽しみにしております！！ 

 宝塚市に行ってみたいのでイベントに出て欲しいです！ 

 宝塚市のいろんな魅力をたくさん教えてほしいです！ 

 宝塚市のおいしいグルメや観光スポットを教えて頂きたいです！ 

 宝塚市のおすすめグルメなどを知れる機会がより増えれば嬉しいです！ 

 宝塚市のおすすめスポットが知りたい！ 

 宝塚市のオススメの場所など宝塚市の魅力を沢山発信して欲しいです！ 

 宝塚市のどこかで話を聞けるイベントなどをたくさんしてほしいです！ 

 "宝塚市のマラソンイベントにきてくださったりインタビュー記事だったりと、素敵な企画をしてくださり感謝の

気持ちでいっぱいです！これからも宝塚市様のイベントなどたくさん参加させていただけたら嬉しいです！！" 

 宝塚市の飲食店などをもっと知りたいです 

 宝塚市の飲食店は他市に比べたら情報が少なく、知らないため宝塚って食べに行くお店がない、または結局フ

ァミレス等のチェーン店に行くことがほとんど。という家庭が多いように思います。宝塚バルなど紹介されていて

も家族では入りにくいため、スルーしています。宝塚市内のお店を一軒ずつでも構わないので毎月じっくり紹介

して欲しい。お食事券プレゼントなどあればどの世代にとっても楽しみだし盛り上がるのになと思いました。 

 宝塚市の音楽教室、中学生高校生向けの、ギター教室、ドラムが習える場所、バンド仲間と知り合える場所な

ども知りたいので、取り上げて紹介してもらえると嬉しいです。 

 宝塚市の大使になり武知海青さんが今後宝塚市とのイベントや行事にも積極的に参加出来たら良いなと思

います。また EXILE が兵庫でのライブ敢行をするに辺り武知海青さんも参加するので良ければそこについて

も触れて頂けると嬉しいです。 

 宝塚市の知られざる、小さなスポットにも光を当ててください。 

 宝塚市の道場などでプロレスや武道のお話も聴きたいです！ 

 宝塚市の特産品などのポップアップストアを関東などで開催して欲しいです！！ 

 宝塚市の美味しいものを沢山紹介してほしいです！ 

 宝塚市の魅力が伝わるよう現代にあった youtube 等の SNS けいをやってみて欲しい！ 

 宝塚市の魅力をもっと知る為に、大使の方との直接的な交流をはかれるイベントなどがあると嬉しいです。有

名な方が来てくれると年代問わず交流を持つ機会にもなると思うので楽しみにしています。 
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 "宝塚市の魅力を広めるイベントを市内やオンライン上で行ってほしいです！リアルイベントの場合は大使の方

のトークショーなどがあると嬉しいです(例：マルシェ形式での名産品販売、スタンプラリー、謎解き 等)" 

 宝塚市はこんな街であるというところを発信してくださることを期待しています。また市民と交流出来るイベン

トがあれば嬉しいです。 

 宝塚市は行ったことがないので、宝塚市の名物を写真付きで教えて欲しいなと思います！ 

 宝塚市は宝塚歌劇の印象が強いが、他にも魅力があることを、多方面で活躍する方々の視点で発信して頂

きたいです。 

 "宝塚市を紹介するムービー(瀬央ゆりあさんが出演されていたもの)は、市民以外の私もよく見ています。宝

塚に遊びに行った時は、ムービーの中で紹介されていたところに行きたいなぁっと思ったので、そのような紹介

ムービーを海青くんでもみたいです。撮影の裏側などもみれたら嬉しいです。あと、海青くんは競馬が大好き

なので、競馬関連のお仕事しているところも見たいです。" 

 宝塚市を盛り上がれるようなイベント、例えば登壇イベントなど！ 

 宝塚市出身、宝塚市在住の THE RAMPAGE 武知海青さんのファンです。まずは宝塚市大使就任おめでと

うございます。そして先日開催された宝塚ハーフマラソンにお忙しい中参加していただきありがとうございます。

今後は宝塚市内の観光スポット等に訪れていただき、その様子を動画や写真に収め、SNS で宝塚市の魅力

を発信していただきたいです。お忙しいと思いますがご検討のほどよろしくお願いいたします。 

 宝塚市出身で活躍されてる方の特集を定期的に知りたいのと、色々なイベントや公演などの企画を期待した

いです 

 宝塚市出身の芸能人を呼んで、イベントを開催する！ 

 宝塚市大使に任命されている 22 名での対談や宝塚市の魅力を紹介する企画座見てみたいです！ 

 宝塚市大使の皆様が集まり、宝塚市について対談する企画など、面白そうだなと思いました！ 

 宝塚市大使の方々や、宝塚市に関係する方々で、宝塚の魅力が詰まったイベントがあると面白そうだと思いま

す。宝塚でまだまだ知らないグルメや取り組みが沢山あると思うので、市民も知ってみたいと思いますし、市外

から来る人にも魅力が伝わっていいのではないかと思いました。 

 宝塚市大使全員集合！で是非イベント等開催していただきたいです。 

 宝塚市任命大使のオススメのお店や宝塚の好きなところ、実は穴場とか、親しみやすい企画があれば聖地巡

礼などで向かうファンの方も増えるだろうなと。もっと良い宝塚をさまざまな方に知っていただきたいです！ 

 宝塚市民と大使の皆さんの交流を増やせるようや企画をしてほしいです！ 

 宝塚市民限定のイベントとかしてほしいです！ 

 宝塚出身のタレントさんなど紹介してほしい 

 宝塚大使の皆さんがおすすめのスポットやお店 

 末広公園なのでその宝塚大使の方になにかイベントをしてほしい 

 有名な方が発信して下さることで今まで興味がなかった人や世代にまで浸透していくことはとてもいいと思

います。 

 有名人がプロデュースしたユニホームが抽選で当たる企画を作ってほしいです。 

 "例えば宝塚市大使にまつわるものを作成してほしいです。 

 街のマンホールを歴代の大使のデザインにして観光客 UP させるとか…" 

 老若男女問わずいろいろな方の活躍ぶりを紹介して欲しいです。 


